
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Рабочие и работницы, инЯ1енерЬ1 и техники, 
вайтесЬ новЫх успехов в социалистическом 
досрочное выполнение пятого пятилетнего плана! РазвертЫвай^ 
т е  всенародное движение за вЫсокую производительность тру'^ 
да! Неустанно боритесЬ за дальнейший технический прогресс, за 
широкое внедрение в производство достиЯ^ений науки, новейшей 
техники и передового опЫ та!

* (Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1955 г.)

На благо советского 
народа

Со всех концов страны идут вести о но
вых успехах в социалистическом соревно
вании. На Призывы ЦК КПСС к  1 Мая 
1955 года рабочие, колхозники, интелли
генция отвечают высокой творческой ак
тивностью, усилением борьбы за досрочное 
выполнение пятилетн-^о плана.

На своем многолетнем опыте советские 
люди убедились в том. что благоденствие 
народа, его процветание являются выс
шей целью всей деятельности Коммуни
стической партии. Неустанно заботясь о 
том, чтобы рабочим, колхозникам, интел
лигенции —  всем советским людям жи
лось лучше и лучше, наша партия после
довательно проводит линию на всемерное 
развитие тяжелой промышленности, яв
ляющейся прочной основой всего народно, 
го хозяйства и несокр>тпимой оборойоспо. 
собности нашей Родины, источником неук
лонного роста благосостояния народа, В 
настоящее время тяжелая промышленность 
СХХ'.Р выпускает продукции почти в три с 
половиной раза больше, чем в довоенпом 
1940 году. Ее дальнейший ускоренный 
рост партия считает, как и прежде, сво
ей г,тавноц задачей.

Осуществляя большие и с.тожные зада
чи создания мощной и всесторонне разви
той материальнО“Щ)оизводственной базы 
коммунизма, партия особое внимание уде
ляет вопросам сельского хозяйства, без 
крутого подъема которого нельзя решить 
задачу дальнейшего неуклонного развитая 
легкой и пищевой промышленности.

Январский Пленум ЦК КПСС, решения 
’ которого получили всенародное одобрепие, 
выдвинул задачу —  довести к  1960 году 
ежегодное производство зерна не менее 
чем до 10 миллиардов пудов и увеличить 
производство основных продуктов живот
новодства в два— два е лишним раза. Вы
полнение этой программы явится огром
ным вкладом в дело повышения народно
го благосостояния.

На основе общего роста экономики на
шей страны непрерывно улучшается 
жизнь советских людей. Ярким выраже
нием этого является рост национального 
дохода СССР. Только за один 1954 год на
циональный доход Советского Союза воз
рос на 11 процентов и был в полтора раза 
выше, чем в 1950 году. Увеличиваются 
доходы всех трудящихся. Реальная зар
плата рабочих и служащих в 1954 году 
была на 37 процентов выше, чем в 1950 
году. Значительно выросли денежные и 
натуральные доходы колхозников.

Советские люди покупают все больше 
разнообразных товаров, предъявляют по
вышенный спрос на высококачественные 
промышленные изделия. Этому способству
ет проводимое в нашей стране системати
ческое снижение розничных цен. В 1954 
году государственными и кооперативными 
организациями было продано товаров на 
18 процентов больше, чем в 1953 году, и 
на 80 процентов больше, чем в 1950 го
ду. Задания, предусмотренные пятым пя- 
тилетним планом по снижению розничных 
цен. р(дсту реальной заработной платы и 
росту товарооборота, выполнены досрочно, 
в четыре года.

Глубокой заботой о благе народа про
никнуты Призывы ЦК КПСС;

—  Рабочие и работницы, инженеры и 
техники промышленности товаров широко
го потребления! Расширяйте производство

и ассортимент товаров, экономнее исполь
зуйте сырье! Больше добротных и краси
вых тканей, хорошей одежды, прочной и 
изящной обуви и других товаров народно
го потребления!

—  Работники промышленности продо
вольственных товаров, мясных и молоч
ных продуктов! Всемерно расширяйте 
производство продовольственных товаров, 
улучшайте их качество, снижайте себе
стоимость продукции! Больше сахара, жи
ров, мясных, молочных и других продук
тов для населения!

В нашей стране непрерывно расширяет, 
ся строительство жилищ, школ, больниц. 
За истекшее после войны время в городах 
и поселках для рабочих и служащих по. 
строены жилые дома с общей площадью 
свыше 200 миллионов квадаатных метров, 
а в сельских районах —  около четырех е 
половиной миллионов домов для колхозни
ков и интел.тигенции. Огромные ассигно
вания направляются государством на ж и
лищное и культурно-бытовое строительст
во в этом году.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют постоянную за
боту о расцвете социалистической культу, 
ры, об умножении духовных богатств на
шего народа, о дальнейшем развитии на
родного образования, науки, литературы, 
искусства. Расходы государства на содер
жание общеобразовательных школ в ны
нешнем году составят 23 миллиарда руб
лей —  почти в три раза больше, чем бы
ло израсходовано на ту же цель в 1940 
году. Десятки миллиардов рублей ассигно
ваны на содержание в^ов , на оазвитие 
науки, на здравоохранение и физкульту
ру.

Как известно, по директивам XIX съез
да КПСС в стране осуществляется переход 
от всеобщего семилетнего ко всеобщему 
среднему образованию. В текущем учебном 
году контингент учащихся в 8— 10-х 
классах в сравнении с 1950 годом увели
чился более чем в четыре раза.

В решении величественных задач, стоя, 
щих перед нашей Родиной, огромная роль 
принадлежит науке, Великий Ленин мно
гократно подчеркивал, что нужно срроить 
коммунизм, используя всю сумму знаний 
и всех богатств культуры, накопленных 
человечеством. Обращаясь к  работникам 
научно-исследовательских учреждений и 
высших учебных заведений, ЦК КПСС 
призывает: —  Двигайте вперед совет
скую  науку и технику! Смелее разверты- 
^^айте критику недостатков в научной ра
боте! Повышайте роль советской науки в 
развитии народного хозяйства и обеспече
нии технического прогресса нашей стр.а- 
еы! Улучшайте подготовку специалистов!

Партия призывает работников литера, 
т^’ры и искусства бороться за высокую 
идейность литературы и искусства, 
неустанно совершенствовать свое мастер
ство. создавать произведения, достойные 
нашего великого народа.

Наша Родина на.ходится на великом 
подъеме. Под руководством Коммунистиче
ской партии советские люди развертывают 
всенародно! движение за высокую произ
водительность труда, памятуя, что только 
на этой основе можно обеспечивать 
непрерывный рост социалистической эко
номики и благосостояния народа.

(Передовая «Правды» за 26 апреля).

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

Президиум Верховного Совета ССЗСР 25 
апреля 1955 года рассмотрел представле
ние Совета Министров. СССР о ратифика
ции Соглашения между ССЮР и Ираном 
об урегулировании пограничных и финан
совых вопросов, подписанного в Тегеране 
2 декабря 1954 года.

Доклад о Соглашении на заседании Пре. 
зндиума Верховного Совета СС(ЗР сделал 
Министр Иностранных Дел СССР В. М. 
Молотов.

Председатель Комиссии по иностранным 
делам Совета Союза М. А. Суслов сообщил, 
что Комиссии по иностранным делам 
Совета Союза и Совета Национальностей

одобрили Соглашение и рекомендуют Пре
зидиуму Верховного Совета СССР его ра
тифицировать.

Обсудив доклад В. М. Молотова и  за
ключение Комиссий по иностранным де
лам Совета Союза и Совета Национально
стей, Президиум Верховного Совета СССР 
ратифицировал утвержденное Советом Ми
нистров СССР и одобренное Комиссиями 
по иностранным делам (Соглашение между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Ираном об урегулировании по
граничных и финансовых вопросов, под
писанное в Тегеране 2 декабря 1954 года.

Предприятия треста „Чулымлес“  выполнили апрельский план
Вчера предприятия треста «Чульшлес» досрочно завершили апрельский 

план вывозки леса и четырехмесячную программу. В предмайском социа.тасти- 
чесвом соревновании лучших успехов добились коллектив Средне-Чулымского 
леспромхоза этого треста, выполнивший апрельский план на 124 процента, н 
воллектнв Пышкино-ТроицБОго леспромхоза, выполнивший апрельский план на 
110 процентов.

Лесозаготовители треста «Чулымлес» продолжают работать с неослабеваю
щим напряжением. Они обязались до конца месяца заготовить н вывезти не ме
нее 14 тыся*! кубометров деловой древесины сверх плана.

Успехи лесозаготовителей
КИРОВ, 25 апреля. (ТАСС). Коллектив 

Сухоборского леспромхоза комбината «Кир- 
лес» в период наступившей весенней рас
путицы не снижает тезпюв заготовки и 
вывозки древесины. С низких затопляе
мых мест, где производилась заготовка ле
са зимой, лесозаготовители своевременно 
перебазировались в лесосеки, расположен
ные на возвышенных, сухих местах, неда
леко от лесовозных дорог, и быстро нала
дили здесь работу. Заранее была очищена 
от снега лежневая дорога, организована 
вывозка древесины на автомашинах.

На отдельных участках применяется 
новый способ вывозки леса на тракторах 
«КТ-12». Раньше из лесосек подвозился 
лес только в лесовозным дорогам для по-' 
грузки его на автомашины, сейчас трак
торы доставляют древесину по укорочен
ным и прямым путям непосредственно на 
сплавные участки.

Все это помогло леспромхозу досрочно 
выполнить апрельский план и добиться 
комплексной выработки по 1,4 кубометра 
на рабочего вместо одного кубометра по 
плану.

По зову партии 
и правительства—  

на работу в колхозы
ГРОЗНЫЙ, 26 апреля. (ТА(ХЗ). Бюро 

областного комитета партии рекомендовало 
на работу в колхозы первую группу ком
мунистов, изъявивших желание поехать | 
работать в село. Среди них: директор об
ластной опытной сельскохозяйственной 
станции X. Махитаров, инженер-механик 
нефтепромыслового управления «Огаро- 
грознефть» А. Шагинов, директор Гроз
ненского статистического техникума 
Н. Мухин, инструкторы обкома КПСС 
зоотехник Д. Тупиков и агроном И. Ни
китин.

В райкомы партии города Грозного по
ступили сотни заявлений от коммунистов 
с просьбой направить их на работу в кол
хозы. В Сталинском районе города уже 
отобрано 18 членов партии я специали
стов, имеющих большой опыт организатор
ской работы.

НОВОСИБИРСК, 26 апреля. (ТАСС). В 
первичные партийные организации города 
поступило свыше тысячи заявлений от 
желающих поехать на р а ^ у  в колхозы.
В их числе много работников областных и 
городских партийных, советскгй: и хозяй
ственных учреждений —  управляющий 
областной конторой «Цветметснаб» Боль
шаков, кандидат технических наук, пре
подаватель Холопов, начальник областного 
управления культуры Николаев, нач<оль- 
нпк управления благоустройства горис- 
по.ткома Валеев, работники обкома партии 
Щербина, Ахапкнн, Курдюков и другие.

БАРНАУЛ, 26 апреля. (ТАСС). В пар
тийные организации края продолжают по
ступать заявления от коммунистов и бес
партийных с просьбой направить их на 
работу в отстающие колхозы.

Сегодня бюро Алтайского крайкома 
КП (Х рассмотрело свыше 40 заявлении. 
На работу в колхозы рекомендованы това
рищи с большим опытом организационной 
деятельности, специалисты сельского хо
зяйства. Среди них— директор технологи
ческого техникума тов. Ефанова, работав
шая ранее заместителем начальника по
литотдела МТС. На руководящие посты в 
колхозах рекомендованы также замести
тель главного зоотехника крайживконто- 
ры тов. Круглов, агроном Трефилкин и 
другие.

V
В Колпашевский горком КПСС посту

пают заявления коммунистов, желающих 
поехать на постоянную работу в колхозы.
В числе подавших заявления —  инструк
торы горкома партии тт. Кичменев и Ча
гин, управляющая Ео.тпашевским отде
лением Госбанка тов. Болдырева.

В ЕожевникоКеком районе изъявили 
желание поехать на работу в колхозы: 
председатель районного комитета физкуль
туры и спорта тов. Костенко, работник 
райкомхоза тов. Логинов, заведующий 
типографией районной газеты тов. Каур- 
даков.
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ПРЕДМАЙСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

Передовики предмайского социалистического соревнования.
На снимке; Надежда Даниловна Никонова — токарь-полнровщица загото

вительного участка цеха № 5 Томского манометрового завода. Раньше тов. Ни. 
конова работала кладовы;ико?л в цехе. С ^час она oвv^aдeлa новой профессией.

В дни предмайской трудовой вахты тов. Никонова выполняет по две нор
мы в смену. Фото Ф. Хитриневича.

Н австречу Перволтаю
Производственными достижениями 

вспречает коллектив Томской ГЭС-1 меж
дународный праздник трудящихся —  
1 Мая. Двадцатидневный план апреля по 
выработке электроэнергии выполнен на
109,8 процента, план отпуска тепловой 
энергии —  на 104,2 процента. За счет 
значительного снижения расхода тоштиза 
на один выработанный киловатт-час сэ
кономлено 146 тонн каменного угля. Рас
ход элекпроэнергии на собственные про
изводственные нужды станции сокращен 
на 40.412 ки.ювагг-часов против плано
вых норм.

Хороших показателей в работе добился 
коллектив турбинного цеха (начальник 
тов. Шоетак). За две декады апреля кол
лектив цеха сэкономил 87 тонн каменного 
угля и 16.532 киловатт-часа электроэнер

гии, расходуемой на собственные производ
ственные нужды цеха. Ремонтная бригада 
цеха, руководимая мастером тов. Бело1«)- 
пытовым. на 68 часов раньше срока за
кончила капитальный ремонт турбины 
М 2.

34 передовым рабочим станции за вы
сокие производственные показатели, до
стигнутые в социалистическом соревнова
нии, присвоено почетное звание лучших 
рабочих. Среди них —  старший машинист 
турбинного цеха тов. Рудь, старший коче
гар котельного цеха тов. Лазарев, маши
нисты турбинного цеха тг. Пчелинцев, 
Найкина, кочегары котельного цеха тт. 
Хромин, Соколов и Карелин, слесари тур
бинного цеха гг. Толстенко, Ковальчук и 
Орехов.

Б. БУТИЛОВ.

Закончен ремонт комбайнов
Включаясь в предмайское социалисти

ческое соревнование, механизаторы Аси. 
новской МТС брали на себя обязательство 
в апреле закончить ремонт комбайнового 
парка. Свое слово ремонтники сде|ржали. 
На днях здесь завершен ремонт зерновых 
комбайнов. В мастерской изготовлено обо
рудование для 12 механизированных зер
носушилок.

Среди соревщтощихся впереди ид^т еле. 
сари Н. Чернышов, К. Масулис, электро
сварщик Я. Герман, токарь Г. Серебрян, 
ннкова, комбайнеры М. Семенов, II. Кова- 
левйч. Я. Мишутов, А. Усалис. Каждый

из них сменные задания на ремонте ком
байнов выполнял на 150— 200 процен
тов.

Сейчас механизаторы переключены на 
ремонт сенокосилок, автомашин, переобо
рудование зерновых комбайнов «Комму
нар» для уборки кукурузы. Многие ком
байнеры. высвободившиеся после заверше
ния ремонта комбайнов, направлены в 
колхозы, где занимаются подготовкой по
мещений для новых зерносушилок, кото- 
(рые изготовлены в мастерских МТС.

И. КОРШУНОВ.
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Отъезд из Москвы Правительственной Делегации 
Польской Народной Республики

25 апреля тгз Москвы на родину выеха
ла Правительственная Делегация Польской 
Народной Республики, находившаяся в 
СССР по приглашению (советского Ярави- 
тедьства в связи с 10-летием подиисанля 
Договора о дружбе, взаимной помощи и 
послевоенном сотрудничестве между СССР 
и Польской Народной Республикой.

Делегацию возглавлял член Политбюро 
ЦК Польской Объединенной рабочей пар
тии и Председатель Совета Министров 
Польской Народной Республики Ю. Циран- 
кевич. В составе делегации были: член
Политбюро ЦК Польской Объединенной ра
бочей партии и Секретарь ЦК Польской 
Объединенной рабочей партии Ф. Мазур, 
Начальник Генерального Штаба Войска 
Польского и Заместитель Министра Нацио
нальной Обороны Польской Народной Рес
публики генерал-полковник Е. Бордзилов- 
ский, ч.1ен Государственного совета Поль
ской Народной Республики и Председатель 
Варшавского народного совета Е. Аль
брехт, член Президиума Польской Акаде
мии наук и депутат сейма профессор 
С. Жулкевский, Секретарь Центрального 
Совета Профсоюзов Польской Народной 
Республики и депутат сейма С. Василь
ковская.

На центральном аэродроме Правитель
ственную Делегацию Польской Народной 
Республики провожали Председатель Сове
та Министров СССР Н. А. Булганин, Пер
вый Заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР Л. М. Каганович, Первый 
Заместитель Председателя Совета Минист
ров СССР и Министр Иностранных Дел 
С(ХР В. М. Молотов, Заместители Предсе
дателя Совета Министров (ХХР В. А. Ма
лышев и М. В. Хруничев, Министры СССР 
Б. П. Бещев, А. Н. Задемпдко, II. Г. Каба. 
нов, Н. А. Михайлов, И. Т. Скиданенко, 
С. М. Тихомиров, А. Г. Шереметьев, На
чальник Генерального Штаба Советской 
Армии Маршал Советского Союза В. Д. Со. 
колонский. Главный Маршал авиации 
П. Ф. Жигарев, Первый Заместитель Ми
нистра Иностранных Дел СССР А. А. Гро
мыко, Заместитель Министра Иностранных 
Дел (ХСР В. А, Зорин, Заместитель Ми
нистра сельского хозяйства СССР П. С. 
Кучумов, Заместитель Секретаря Презз- 
Хпума Верховного Совета ООСР L  Ф. Гор

кин, Заместитель Председателя ВЦСПС 
Л. Н. Соловьев, Председатель Исполкома 
Московского (Совета М. А. Яснов, Предсе
датель Антифашистского комитета совет
ских женщин и секретарь ВЦСПС Н. В. 
Попова, Заведующий 4-м Европейским от
делом я член Коллегии Министерства Ино. 
странных Дел СССР М. В. Зимянин, Заве
дующий Протокольным Отделом МИД ССЮР 
Е. Д. Киселев, Заместитель Председателя 
Антифашистского комитета советских жен. 
щпн 3. Н. Tarapiraa, комендант города Мо
сквы генерал-майор И. С. Колесников, от
ветственные сотрудники Министерства 
Иностранных Дел СССР, советские и ино
странные корреспонденты.

Делегацию провожали сотрудники По
сольства Польской Народной Республики 
во главе с Чрезвычайным и Полномочным 
Послом Польской Народной Республики в 
СССР В. Левиковоким, а также Главы я 
сотрудники ряда других Посольств и Мис
сий.

На аэродроме был выстроен почетный 
караул и исполнены Государственные Гям. 
ны Польской Народной Республики и Со
ветского Союза.

Аэродром был уирашен Государственны
ми флагами Польской Народной Республи
ки  и СССР.

Перед отъездом из Москвы Председатель 
Совета Министров Польской Народной Рес
публики 10. Циранкев1гч сделал на аэро
дроме перед микрофоном следующее заяв
ление:

Товарищ Председатель Совета Минист
ров!

Дорогие советские друзья!
Разрешите мне от имени делегации 

Польской Народной Республики от глубин
ны сердца поблагодарить вас за исключи
тельно сердечный прием, е каким мы 
встретились во время нашего пребывания 
в столице Советского Союза —  в Москве, 
которую люди стольких народов называют 
почетным именем столицы мира.

Дни нашего пребывания в гостетгрии.ч- 
пой Москве —  встречи и искренние бесе, 
ды были для нас незабываемыми днями 
великолепного празднования 10-й годов
щины Договора о дружбе между Польшей 
и Советским Союзом.

Весь польск'НЙ народ с особой сердеч
ностью отмечал годовщину Договора о 
дружбе, который благодаря помощи О вет- 
свого ()оюза стал краеугольным камнем 
нового периода в жизни нашего народа, 
периода, в который наша родина переста
ла быть слабой и отсталой страной, безза
щитной и одинокой, периода невиданного 
в истории нашей страны развития силь
ной и независимой Польши, периода, в ко
торый Польша стала крепким звеном в 
лагере государств мира и социализма.

Мы вступаем во второе десятилетие. 
Вступаем в это десятилетие >в момент, ког. 
да агрессивные круги американских импе. 
риалистов пытаются путем ремилитариза
ции Западной Германии создать в Европе 
очаг новой войны.

Наш Договор о дружбе и взаимопомощи, 
который так прекрасно выдержал экзамен 
в период истекшего десятилетия, приобре
тает новое международное значение.

Наш народ сделает все, чтобы впредь 
развивать и углублять польско-советскую 
дружбу, которая так всесторонне расцвела 
в минувшее десятилетие, а также, чтобы 
еще больше укреплять узы сотрудничест
ва со всеми странами народной демокра
тии в борьбе за общую безопасность.

Мы сделаем все, чтобы увеличить наш 
вклад в общую мощь лагеря мира, ибо это 
единственный путь для обеспечения буду
щего и безопасности польского народа.

Героический советский народ может 
быть уверен, что в польском народе он 
имеет своего верного ж незыблемого союз
ника в борьбе за мир и прогресс.

Необыкновенно сердечные торжества в 
честь польско-советской дружбы, проходя
щие как в Польше, так и в Советском 
Союзе, являются несомненно мог^'чей ма
нифестацией нашей иесокрушлмой со.тя. 
дарности, являющейся важным фактором в 
международной жизни и фундаментом 
дальнейшего развития нашей Родины.

Сердечный привет вам, дорогие совет
ские друзья! Привет жителям героической 
столицы страны Оветов —  Москвы!

Да здравствует вечная польскочовет- 
ская дружба!

Да здравствует наш великий друг —  
бастион лагеря мира ~  Советский Союз!

(ТАССк

Сбор подшеей 
под Обращением 

Всемирного Совета Мира

КАЖДАЯ НАША ТРУДОВАЯ 
ПОБЕДА УКРЕПЛЯЕТ СИЛУ 
СОВЕТСКОГО ГОСУДАРСТВА

На необъятных просторах нашей Роди
ны кипит мирный созидательный труд- 
Советские люди успешно претворяют в 
жизнь решения январского Пленума ЦК 
КПСС и второй сессии Верховного Совета 
СССР- Они своими руками куют свое 
счастье, борются за то, чтобы наша стра
на стала еще более обильной и могучей. 
Наши планы —  это планы ведшмио еозк. 
Дания.

А там —  за океаном, вынашиваются 
планы новой войны, планы новых разру
шений. Американские юшериалисты зама- 
хивалотся атомной бомбой на миролюбивое 
человечество. Они хотят снова сеять 
смерть, снова на крови ми.тлионов людей, 
на их горе ж страданиях наживать еще 
более высокие прибыли. Они окружают 
нашу страну и другие страны социали
стического лагеря сетью военных баз и 
плацдармов, возрождают ненавистный гер
манский милитаризм, пускаются на воет- 
ные провокации. Они мечтают поставить 
советских людей на колени. Но не мешает 
напомнить новым претендентам на миро
вое господство, что советский народ на 
коленях никогда и ни перед кем не стоял 
и стоять не будет.

На происки поджигателей войны жы. 
советские люди, отвечаем дальнейшим 
сплочением своих рядов вокруг Коммуни
стической партии и (Советского правитель
ства, новыми успехами в труде на благо 
Родины. Мы понимаем, что каждая наша 
трудовая победа укрепляет силу (Советско
го государства, а значит, укреп.тяет дело 
мира во всем мире.

Комсомольцы нашего мастерского участ
ка взяли обязательство вьшолнить к  
1 Мая установленный план на 120 про
центов. Мы приложим все силы, чтобы с 
честью сдержать слово.

Подписываясь под Обращением Всемир
ного (Совета Мира против подготовки атом
ной войны, советские люди верят в свое 
светлое будущее, верят, что миролюбивые 
народы могут сорвать и сорвут коварные 
планы подлых факельщик-ов войны. Они 
видят, как могуч сейчас лагерь мира, де
мократии и социализма, какой небывалый 
размах прпня.10 движение сторонников 
мира. Пусть помнят империалисты: сила 
народов —  непреоборимая сила, эту силу 
неспособно сломить никакое оружие. Если 
агрессоры нарушат мирный труд народов, 
они получат удар такой сокрушительной 
силы, от которого рухнет все прогнившее 
здание империализма.

А. ТОДОРОВ,
рабочий Нолпашевского леспромхоза.

Наша Родина и впредь 
будет цвести и крепнуть

Мир! Как дорого это слово каждому со
ветскому человеку! Мир —  это дальней
ший расцвет нашей Родины, наше пре
красное будущее, к  которому мы уверенно 
идем под водительством Коммунистической 
партии. Мир —  это новые заводы и фаб
рики, электростанции, железные дороги, 
это цветущие поля и сады, это счастье и 
радость. Когда я произношу слово «мир» 
или слышу его из уст товарищей, то пе
редо мною встает картина великого сози
дательного труда.

Как и все советские люди, я хочу ми
ра. С ним у меня связаны самые лучшие 
мечты. Для осуществления творческих за
мыслов советских людей нужен мир.

Не успели еще народы залечить раны 
прошлой войны, ка к  американский импе
риализм затеял новые военные авантюры. 
Заокеанские атомщики бряцают смерто
носным оружием. Они думают запугать 
нас. Но мы не из робких. Советские люди 
заявляют ноджитателям войны: «Мы силь
ны, как никогда, и не боимся ваших уг
роз. Если же вы посмеете развязать новую 
войну, то будете биты жестоко. Война при. 
ведет к  гибели всей вашей насквозь про
гнившей капиталистической системы».

Я считаю себя солдатом великой армии 
борцов за мир и, как каждый советский 
человек, готов вьгаолнпть свой священный 
долг в этой благородной борьбе. Жизнь и 
правду нельзя победить. Свободных людей 
нельзя сделать рабами. Наша Родина и 
впредь будет цвести п ирепнуть. Дело ми
ра— правое дело, оно победит!

Н. АНДРЕЕВ,
учащийся Томского лесотехнического 

техникума.

Отстоим дело мира!
Советский народ занят мирным созита- 

тельным трудом, ему не нужна война. Мы 
хотим жить в мире и дружбе со всеми 
народами.

Миролюбивая политика Советского пра. 
вительства отвечает не только нашим 
жизненным шттересам, но и чаяниям всех 
простых людей на земле, поэтому она 
всюду встречает горячую поддержку и 
одобрение.

Разве можем мы, советские женщины, 
спокойно слушать сейчас безумные заяв-i 
ления американских и иных атомщиков, 
грозящих развязать новую войну? Мы, 
советские люди, примем все меры, чтобы 
отстоять дело мира.

Л. ХАРИНА,
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Мобилизуем резервы для досрочного выполнения заданий
январского Пленума ЦК КПСС

Постаяовленяя свнтябрьскюго, февт>аль- 
ско-мартовского е еюньскогц Пленумов ЦК 
КПСС явились боевой программой разви. 
тия всех отраслей сельского хоаяйства.

Выполняя указания партии и прави
тельства по крутому подъему сельского 
хозяйства, колхозники нашей артели в 
истекшем году добились некоторых успе
хов в развитии полеводства и животновод
ству. С общей площади посева зерновых и 
бобовых культур в 1.054 гектара собран 
урожай по 22,2 центнера с гектара. Уро- 
жай основной ггродовольствонной культу
ры —  пшеницы получен по 22,2 центне
ра с каждого гектара, а овса —  по 27,5 
центнера. Урожайность против 1953 года 
повысилась на 6,85 центнера с гектара.

Таких результатов мы добились благо
даря неуклонному подъему культуры зем
леделия. Как правило, яровые размещаем 
но зябн □ парам. Посев зерновых и техни
ческих культур на всей площади был про
изведен сортовыми семенами, рядовглм и 
перекрестным способами.

НчЯ поля в прошлом году было внесено 
4 тысячи тонн навоза и перегноя, в том 
числе G00 тонн перегноя под яровую пше
ницу мы внесли во время предпосевной 
культивации.

&ТОТ новый прогрессивный метод внесе
ния удобрений под культивацию, рекомен
дованный академиком Лысенко, колхоз 
применил впервые, и он дал положитель
ные результаты. Урожайность на этих 
участках была на 1 —  2 цеотнера вышз, 
чем на полях, на которые не вносили 
удобрений,

Впервые был применен прогрессивный 
квадратно-гнездовой способ посадки карто
феля и посева кукурузы. Причем, на тех 
площадях, где была произведена посадка 
квадратно-гнездовым способом, междуряд
ная обработка проводилась тракторами в 
двух Направлениях. Это сократило затра
ты труда на обработку гектара посева 
этих культур.

Кукурузы сеяли 17 гектаров, но уро
жай зеленой массы полуйилн только по 
160 центнеров с гектара. Это объясняется 
тем. что мы недооценивали кукурузу и ее 
возделыванию не уделили должного вни
мания.

За последние годы колхозники большое 
внимание обратили на возделывание льна- 
долгунца. Урожай семян льна с общей 
площади посева в 110 гектаров получен 
по 6 центнеров д волокна —  по 10 цент
неров с гектара.

Своп обязательства перед государством 
по сдаче льноородукции колхоз выполнил: 
по семенам льна —  на 922 процента и 
волокна —  на 211 процентов. Денежный 
доход ото льна составил 1.611 тысяч руб
лей. Это почти в три раза больше, чем в 
195'3 году. Каждый гектар посева льна 
дал дохода по 14.645 ©ублей.

Некоторые сдвиги достигнуты в живот
новодстве. План по росту поголовья по 
всем видам скота перевыполнен. Повыси
лась продуктивность животных. Удой мо
лока по сравнению с 1953 годом ловы- 
снлся на 500 килограммов и составил 
2.244 килограмма на корову. Организова
но откормочное свиноводство. От каждой 
свиноматки получено по 14,9 поросенка. 
280 свиней было откормлено, сдано и про. 
дано государству. Денежный доход от сви
нофермы составил 359.589 рублей.

Весь денежный доход артели за 1954 
год выразился в сумме 3.011.604 рубля. 
На трудодень колхозники получили 11 
рублей деньгами и 3,5 килограмма зефна.

На первый взгляд |олхоз имеет некото
рые успехи в развитии полеводства и 
особенно животноводства. Но если всю по
лученную сельскохозяйственную продук
цию пересчитать на 100 гектаров пашни, 
лугов и пастбищ, то выходит, что нам 
еще далеко до выполнения заданий, уста
новленных январским Пленумом ЦК КПСС.

В 1954 году на 100 гектаров пашни 
мы получили только по 15 центнеров сви. 
НИНЫ, а на 100 гектаров пашни, лугов и 
пастбищ —  только по 101 центнеру мо
лока.

У нас неблагополучно обстоит дело с 
кормовой базой. Лугов и пастбищ не хвата
ет, а мы крайне мало уделяли внима
ния расширению посевов однолетних трав, 
мало сеяли силосных культур. Это сдер
живало развитие животноводства и повы
шение его продуктивности.

Чтобы резко увеличить выход продук. 
ции животноводства, нам необходимо, в 
первую очередь, серьезно заняться созда
нием прочной кормовой базы для живот
новодства.

Главная наша задача в борьбе за осу
ществление решений яНвар(^кого Плену
ма —  это увеличение валового сбора зер
на путем повышения урожайности и 
путем расшарения посевов кукуру
зы —  самой высокоурожайной зерновой 
культуры. Нам надо не просто уве
личить посевы кукурузы. Нам надо 
резко увеличить производство зерна. Толь
ко при этих условиях колхоз сможет соз
дать достаточный запас кормов для жи
вотноводства и увеличить производство 
мяса, молока и друшх животноводческих 
продуктов до тех размеров, которые пре
дусмотрены решениями январского Плену
ма ЦК КПСС.

В достижении этой задачи исключи
тельную роль призван сыграть новый по
рядок планирования сельского хозяйства. 
Колхозам предоставлена полная пнициатп- 
ва при определении структуры посевных 
площадей, при которой в короткий срок 
можно будет резко увеличить производство 
зерна.

Наряду с повышением урожайности на 
старопахотных землях, сокращением по
терь при уборке большую роль в росте 
зернового производства играет кукуруза. 
В 1955 году мы решили посеять 65 гек
таров кукурузы, из них 15 гектаров на 
зеленку, остальные— на зерно, и впервые 
применить силосование початков в молоч
но-восковой спелости.

Вот как будет выглядеть структура зер
новых посевов в нашем колхозе:

(в гектарах)

Наименование
культур 1955 год 1957 год

Пашни (всего) 2100 2120
Зерновых культур 1093 1150
Пшеница яровая 480 570
Кукуруза 50 150
(кроме того, 15 гекта
ров кукурузы будет 
посеяно для зеленой
подкормки)
Овес 400 395
Горох 35 35
Озимая рожь 
Валовой сбор

128 —

зерновых (цнт) 23899 31500
в том числе

кукурузы (цнт) 1500 7500

Уже в 1957 году валовой сбор зерна 
увеличим по сравнению с 1Э53 годом 
вдвое.

В итоге будет создана такая кор
мовая база, которая позволит обеспечить 
животноводство в достаточном количестве 
концентрированными кормами, и наши ко
ровы будут давать в год не менее 3.500 
килограммов молока. Посевы кукурузы бу
дут произведены вместо озимой ржи. кото

рая 'В наших условиях вымерзает и дает 
очень низкие урожаи.

Кукуруза позволит решить сразу две 
проблемы. Во-первых, мы будем иметь до
статочное количество зерна и, во-вторых, 
необходимое количество сочных кормов. В 
сочетании с другими культурами кукуру
за даст нам такое количество кормов, ко
торого мы не имели в прошлые годы. Об 
этом свидетельствуют Щ1фры нижеприве
денной таблицы:

Н а и м е н о в а н и е 1954 1955 1957

Концентрированные корма (цнт) 6.000 7.500 12.000
в том числе зерна кукурузы (цнт) — 1.500 7.500
Сочные корма (тонн) 2.022 2.555 3.625
в том числе силос нз стеблей кукуру
зы (тонн) 126 1.000 2.250
Картофель и корнеплоды (тонн) 7У0 ООО 1.026
Сено (цнт) 8.370 16.524 16.644
в том числе многолетние травы (цнт) 6.825 12.339 12.404
Овсяно-гороховая смесь (цнт) 1.313 2.000 2.240
Зеленые корма (цнт) 12.850 18.000 27.500

Такое количество кормов даст возмож
ность резко увеличить продуктивность мо
лочного скота, в широких размерах орга
низовать откорм свиней. В 1957, году мы 
будем иметь, примерно, на одну корову 23 
центнера грубых кормов (в том числе 14 
центнеров сена), 8 тонн силоса из стеб
лей кукурузы, полторы тонны картофеля, 
9 центнеров концентрированных кормов.

С июня скот будет получать зеленую 
подкормку: овсяно-гороховую смесь, ку ку 
рузу, короговуго капусту, а поздней осенью 
турнепс и другие корнеплоды. Молочный

скот будет полностью обеспечен сочными 
кормами.

Прочная кормовая база позволит нам 
увеличить поголовье скота и повысить его 
геродуктивность. Задание январского Пле
нума ЦК КПСС но производству продук
тов животноводства будет выполнено не в 
1960 году, а раньше: по молоку (если 
брать общий надой от колхозного стада и 
от коров, принадлежащих колхозникам) 
—  в 1953 году, по производству 
свинины —  в 1956 году. Лучше всего 
это видно из следующей таблицы:

Н а и м е н о в а н и е 1954
отчетн. 1955 1956 1957 1963

Поголовье коров 130 145 155 170 200
Надой молока от 1 коровы (кг) 2244 270( ЗООС 350С зео о
Валовое производство молока (цнт) 
Производство молока на 100 гектаров

2840 3 Э15 4650 5950 7600

пашни, лугов и пастбищ (цнт) 101 135 160 205 260
Откорм свиней (голов) 280 500 700 800 900
Средний живой вес 1 головы (кг) 101 110 120 130 140
Валовой выход свинины (цнт)
Валовое производство мяса — свини-

282 550 840 1040 1260

ны и говядины (цнт)
Производство мяса на 100 гектареш

382 660 990 1220 1460

пашни, лугов и пастбищ (цнт)
в том числе свинины на 100 гектаров

13 22,6 33,8 40,7 48,6

пашни 15 26,1 40 49,5 60
Поголовье овцематок 400 500 620 540 600
Настриг шерсти на 1 овцу (кг)
Выход яиц на 100 гектаров зерновых

2,4 2,5 3 3 ,2  3,5

посевов (штук) 570 1.400 7.600 15.400 37.340

Свое главное усилие по выполнению 
постановления январского Пленума ЦК 
КПСС мы сосредоточиваем не на 1960 го. 
ду, а на 1955 —  1957 годах. Производ
ство свинины на 100 гектаров пашни 
уведшштся с 15 центнеров в 1954 году- 
до 26,1 центнера в текущем году п до
49,5 центнера в 1957 году.

Если взять общий надой молока, полу
ченного колхозом от колхозного стада и 
колхозниками от лично им принадлежащих 
коров, то в текущем году надой на 100 
reiCTaipoB сельскохозяйственных угодий со
ставит 262 центнера, в 1956 году— 280, 
в 1957 году —  322, в 1960— 365 цент
неров.

Самоотверженно трудятся колхозники 
нашей сельхозартели над претворением в 
жизнь постановлений партии и прави
тельства по крутому подъему всех отрас

лей сельского хозяйства. Колхозники ре
шили в этом году (резко увеличить уро
жайность зерновых культуф, получить ку 
курузы не менее 30 центнеров с гектара.

Трудовая активность колхозников яв
ляется залогом успешного выполнения по
становления январского Пленума ЦК КПСС 
в KopoTRiiii: срок.

п . и в о л ги н ,
председатель колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

А. КОВТУН, 
агроном Галнинской МТС 

в колхозе «Северное сияние»,

Е. ПРОКУДИНА, 
зоотехник Галнинской МТС 

в колхозе «Северное сияние»,

Помогают колхозам
По инициативе средне-васюганской 

территориальной парторганизации в селе 
Средний Васюган, Васюганского района, 
состоялось собрание рабочих и интелли
генции седа. Участники собрания намети, 
ли мероприятия по улучшению культур
но-просветительной работы на селе и 
участию рабочих и интеллигенции в 
подъеме сельского хозяйства. В период

весеннего сева на полевых станах намече. 
но прочесть ряд лекций на политические, 
естественно-научные и атеистические те
мы, организовать для колхозников вы
ступления коллективов художественной 
самодеятельности.

Рабочие и интеллигешцгя окажут кол
хозам помощь в строительстве производ
ственных помещений.

Совершенствуют учет и отчетность
Работники учета Томской карандашной 

фабрики создали творческие брига,ды для 
изучения возможностей сокращения и уп
рощения отчетности, ликвидации изли
шеств в расходовании средств. Анализи
руя и критически подходя к  составлению 
первичной .документации бухгалтерского, 
оперативного и статистического учетов,

они упразднили ряд документов, контор
ских книг и сводок, вызывающих лишь 
цара.1лелизм в записях, ус.дожняющих от- 
четные данные.

В результате работы, проделанной теор- 
ческими бригадами, ускорилось составле. 
ние месячной и квартальной отчетности. 
Бригады продолжают свою работу.

в Комиссиях по иностранным делам  
Совета Национальностей и Совета Союза 

Верховного Совета СССР
25 апреля в Кремле под председатель

ством депутата Д. Т. Шепилова срстрялось 
совместное заседание Комиссий по иност
ранным делам Совета Национальностей и 
Совета Союза Верховного Совета С5ССР. На 
заседании было оСюуждено внесенное Сове
том Министров СССР на рассмотрение 
Президиума Верховного Совета СССР нред. 
ложение об анпулпровании «Договора меж
ду Союзом Советских Социалистических 
Республик и Соединенным Королевством 
Великобритании о союзе в войне против 
гитлеровской Германии и ее сообщников в 
Европе и о сотрудничестве и взаимной по
мощи после войны», заключенного 26 мая 
1942 года. Этот вопрос передан на заклю
чение Комиссий по иностранным делам 
Президиумом Верховного Совета СССР.

Доклад об анну.тированпи указанного 
Договора сделал первый заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР В. В. Иуз- 
кецов.

В обсуждении доклада приняли уча
стие депутаты —  члены Комиссий по ино
странным делам Совета Национальностей 
и Совета Союза Верховного Совета СССР.

В своей речи член Комиссии по ийоет- 
райным делам Совета Национальностей 
М. И. Кучава (Груеинская ССР) напомнил, 
что по Англо-(^ветскому Договору СССР и 
Англия взяли на себя обязательство при
нять все зависящие от них меры к  тому, 
чтобы сделать невозможным повторение 
агрессии и нарушение мира со стороны 
Германии, а также нс заключать никаких 
союзов н не принимать участия ни в ка
ких коалициях, направленных против 
другой Высокой Договаривающейся сторо
ны. В то время, как Советский Союз всег
да был верен духу и букве Англо-Оовет- 
ского Договора, Англия пошла по пути 
нарушения своих -обязательств. Из орудия 
борьбы против возрождения угрозы гер
манской агрессии, каким был призван 
стать Англо-Советский Договор, прави
тельство Англии превратило этот документ 
8 своего рода ширму, .которой оно пытает
ся прикрывать свою политику поддержки 
германских милитаристов. Тов. Кучава 
подчеркнул, что Советский Союз не может 
мириться с таким положением.

Выступивший затем член Комиссии по 
иностранным делам Совета Союза И. Г. 
Избин (Эстонская ССР) указал, что анг
лийское правительство является одним из 
главных инициаторов создания агрессив
ного блока западных держав в союзе с ре
милитаризованной Западной Германией. 
Эта политика не является случайной, по
скольку бывший английский премьер-ми
нистр Черчилль публично заявил о том, 
что еще в конце войны против гитлеров
ской Германии он принимал меры к  тому, 
чтобы перевооружить сдававшихся в плен 
гитлеровцев и бросить их против героиче
ской Советской Армии. Тов. Кэбин отме
тил также, что в формировании политики 
восстановления вермахта важнейшую роль 
играл не только Черчилль, но и в.гиятель- 
ная в правящей ныне консервативной 
партии группа активных мю-нхенцев. ко
торые помогли своими действиями Гитле
ру развязать вторую мировую войну. Тов. 
Кабин показал несостоятельность попыток 
некоторых ответственных политических 
деятелей Англии утверждать, будто уча
стие Англии в парижских соглашениях 
не противоречит ее обязательствам по 
Лягло-Советокому Договору.

Член Комиссии по иностравным делам 
Совета Национальностей А. Н. Шелепин 
(РСФСР) заявил, что ратификация париж. 
еких соглагаений, расчищающих путь для 
ремилитаризации Западной Германгаг, —  
это новое свидетельство агрессивной поли

тики США, Англин я  Фраштии, направ
ленной против Советского Союза и других 
миролюбивых стран. В связи с угрозой, 
которую представляют парижские согла
шения, восемь европейских стран, участ
вовавших в Московском совешании, реша
ли принять меры по обеспечению своей 
безопасности и провести подготовку к  за
ключению Договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи, а также с(йдать 
объединенное военное командование. В 
нынешних условиях поступить иначе —  
эт’О еначило бы проявить недопустимую 
беспечность. Советский Союз и  страны 
социалистического лагеря крепят и будут 
крепить свою мощь.

В своей речи член Комиссии по иност
ранным делам Совета Союза А. Ю. Снеч- 
нус (Литовская ССР) отметил, что ратифи
кация парижских соглашении органами 
государственной власти Англии отнюдь 
не означает ратификации их английским 
народом. Движение протеста против реми- 
литари.зации Западной Германии птирится 
в Англин, как и в других европейских 
странах, е каждым днем. Тов. Снечкус от
метил далее, что в своей борьбе против 
возрождения германского милитаризма и 
угрозы новой войны английский народ мо
жет рассчитывать на понимание и под
держку советского народа.

Член Комиссии по иностранным делам 
Совета Национальностей М. Б. Митин под
черкнул, что некоторые политические дея
тели Англии пытаются ввести в заблуж
дение общественное мнение своей страны, 
голословно утверждая, будто бы париж
ские соглашения, направленные на вос
становление гитлеровс1Юго вермахта, не 
противоречат Англо-Советскому Договору, 
который был заключен в целях предотвра
щения возобновления германской угрозы. 
Однако подобные уловки никого не обма
нут. Тов, Митин заявил, что постановле
ние Совета Министров об аинулировлнии 
Англо-Советского Договора свидетельствует 
о высокой принципиальности внешней по
литики СССР.

Цредседатель Комиссии по иностранньдм 
делам Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР Д. Т. Шепилов отметил, что 
все выступавшие депутаты единодушно 
поддержали предложение Совета Минист
ров СССР об аннулировании Англо-Совст- 
С1&ОГО Договора в связи с тем, что англий
ское правительство отреклось от своих 
обязательств по указанному Договору, под
держало возрождение германского милита
ризма и вступило в агрессивный союз с 
ремилитаризуемой Западной Германией, 
что серьезно усиливает угрозу новой вой
ны. Тов. Шепилов указал, что действия 
английского правительства, перечеркнув
шие Англо-Советский Договор, не могут 
не наложить отпечатка на англо-советские 
отношения. Однако Советский Союз и 
впредь будет последовательно проводить 
свою политику борьбы за мир и ослабле
ние международной напряженности.

Комиссии по иностранным .делам Сове
та Союза и Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР одобрили предложе
ние Совета Министров СССР и решили 
рекомендовать Президиуму Верховного Со. 
вета СССР аннулировать, ка к утративший 
силу, Англо-Советский Договор 1942 го
да, поскольку ратификация Англией па- 
РИЖСК1ГХ соглашений, предусматривающих 
ремилитаризацию Западной Германии и во
влечение ее в военные группировки, на
правленные против Советского Союза, яв
ляется прямым нарушением взятых Анг
лией на себя обязательств по Англо-Со
ветскому Договору 1942 года.

(ТАСС).

• п а п  ■

Радиофикация колхозных сел
Коллектив Зырянской конторы связи в Т на 500 точек. Сейчас в районе ралиофи- 

этом году построил в колхозе имени Бу- цировано 17 колхозов и все рабочие по
денного и сдал в экеплоатацию радиоузел [селки лесной промышленности.

ИА п а р т и й н ы е  т е м ы

Действенное соревнование—  
основа успехов в работе

Коллектив нашего леспромхоза в 1955 
году улучшил работу. Имеющаяся тех
ника стала использоваться более высоко
производительно, Так, например, в первом 
квартале 1955 года производительность на 
машино-смену составила на вывозке леса 
137,3 процента плановой. Производитель
ность труда рабочих по сравнению с чет
вертым кварталом 1954 года повысилась 
на 7 процентов Несколько снизилась себе
стоимость каждого заготовленного кубомет
ра леса. Леспромхоз стал работать ритмич
но и дал в течение квартала экономии 83 
тысячи рублей только от снижения себе- 
стопмости продукции.

На лесопунктах увеличи.тоеь число пе
редовиков производстЕа. Шоферы тт. Ворд, 
ников, Громов, Межерицкии, Золотов, 
Главненко, Мазур. Старцев и многие дру
гие систематически перевыполняют прои.я- 
водственные задания, работают безаварий
но, продлили межремонтные сроки и.пиип.

Трактористы гг. Рейх и Кулаков за 
квартал стрелевали леса столько, сколько 
ими было стрелевано во втором полугодии 
1954 года.

На 200 процентов выполнили свое кввр- 
тальное задание электгромеханики тт. Кор
нилов, Киселев и другие.

Среди коллективов мастерских участков 
высокой производительности труда добил
ся коллектив участка, возглавляемый ком
мунистом тов. Фрдько. За квартал уча
сток выполнил 79 циклов при норме 70 
и дал сверх v-iauoBaeHHoro плана 2.306 
кубометров леса.

Все это позволило леспромхозу не толь
ко выполнить, но и значительно перевы. 
полнить государственный план лесозагото
вок. План первого квартала был выполнен 
на 121,3 процента, вывезено сверх плана 
более 12 тысяч кубомепров аревесаны.

Леспромхоз 14 апреля выполнил месяч
ный план заготовки н вывозки древеси
ны.

Решающую роль в достижении этого 
результата сыграли проведенные в жизнь 
мероприятия, разработанные партийной 
организацией и администрацией леспром
хоза, по улучшению организации труда, 
внедрению новых методов труда на всех 
лесозаготовительных пунктах в мастер
ских участках, по улучшению организа
ции социалистического соревнования сре
ди коллективов лесопунктов, мастерских 
участков и рабочих ведущих профессий.

В начале года на лесозаготовительных 
пунктах в мастерских участках бы ни 
проведены производственные совещания и 
общие собрания рабочих. Рабочие и инже. 
верно-технические работники вскрыли 
имеющиеся внутренние резервы, использо. 
вание которых дало возможность значи
тельно повысить темпы работы на заго- 
товке и вывозке леса.

На этих совещаниях, а затем на об- 
пщх собраниях рабочих были приняты 
повышенные социалистические обязатель
ства.

После этого партийные организацни ле- 
созаготовптельных пунктов попели настой
чивую борьбу за осуществление намечен

ных мероприятий. Коммунисты и комсо
мольцы были поставлены на решающих 
участках работы.

Между комплексными бригадами я ма
стерскими участками развернулось сорев
нование за выполнение и перевыполнение 
графика цикличности.

Выполнение принятых социалистиче
ских обязательств взяли под неослабный 
ко1грроль партийные организации лееозаго, 
товительных пунктов. Там, где создава
лась угроза срыва, принимались немедлен
но меры к ликвидации недостатков. Так, 
например, на Шегарском лесозаготовитель, 
ном пункте в феврале создалась угроза 
невыполнения не только обязательств, но 
и плана. Партийная организация немед
ленно заслушала начальника участка ком
муниста тов. Бронникова о причинах не
выполнения ежедневного графика на вы
возке леса. На собрании выяснилось, что 
в результате ослабления массово-полити
ческой работы в коллективе появилась са
моуспокоенность. Было принято решение, 
направ.рнное на поднятие уровня агита
ционной ]»аботы. Н<1завтра агитаторы 
тт. Драничннков. Васильева, Борисов, 
Глазкин вышли в лесосеки, рассказали о 
создавшемся положении. Были проведены 
собрания по цехам. Суточный график стал 
выполняться.

Партийная и профсоюзная органпзацпи 
постоянно руководят соревнованием, при. 
лают ему широкую гласность, заботят*я о 
том, чтобы опыт лучших был достоя
нием всего коллектива.

На участках и по цехам оборудованы 
доски показателей, трансп.гранты, на ос
новных работах вывешпваготся показате
ли заработка рабочих за смену.

Большое значение имеет регулярное 
потвеленнр итогов социалистического со- 
1>евновання. Итоги соревнования среди 
лесопунктов мы подводим раз в месяц,

среди рабочих ведущих профессий и ком
плексных бригад —  ежедекадно. Передо
викам вручается переходящий красный 
флажок. Это повышает действенность со
ревнования.

Огромное значение имеет обсуждение 
итогов работы на общих собраниях по це. 
хам, участкам и бригадам. На этих собра
ниях вскрываются дополнительные резер
вы. недостатки, мешающие в работе. Насто 
рабочие своими предложениями помогают 
руководству правильно решить тот или 
иной вопрос. В марте на мастерском уча
стке тов. фрдько сучкорубы не успевали 
обрубать сучья. По этим причинам стали 
п]К)ста11вать тракторы, график циклично
сти срывался. Когда стали обсуждать 
итоги работы ореди ме.ханизаторов ремонт
ной мастерской, их заинтересовали при
чины невыполнения прафика цикличности 
на масторском участке. Они решили, по 
шредложению токаря коммуниста тов. Дуд. 
ко. выйти на Т1ри дня в лес и оказать по
мощь лесозаготовителям в создании пере
ходящего saijaca обрубленного леса. II  ото 
сыграло свою роль. Участок успешно вы
полнил свое месячное задание.

Одной из форм мобилизации коллектива 
на выполнение плана является доведение 
до каж.1ого рабочего 1}едущих профессий 
конкретных заданий: сколько нужно де
лать в смену, в месяц, в квартал. Мы 
так делали в течение всей зимы, и это 
дало положительные резу.1ьтаты.

Развертыванию соревиования помогают 
стенная печать и наглядная агитация. R 
стенных газетах, боевых листках отмеча. 
ются достижения лучших людей, ставятся 
конкретные задачи перед коллективами 
участков, б|ригад, мехашыаторов, подвср.м- 
ются критике руководители и отдельные 
нерадивые рабочие.

Но с.тедует отметить, что у  нас еще 
много недостатков в распространении пе

редового опыта, внедрении в производство 
новой техники и технологии.

Можно привести такой пример. Еще е 
осени в леспромхоз поступили электросуч. 
корезки, резко повышающие производи, 
тельность труда и качество работы на об- 
рубке сучьев. Однако внедрение их шло 
медленно, особенно на Шегарском лесозаго
товительном пункте, хотя элек’пропильщик 
тов. Уханов доказал их преимущество. Он 
работал на двух фазах: до половины дня 
производил валку леса электропилой, а со 
второй половины, подключая электросуч. 
корезку и обрезая сучья, как правило, 
выполнял норму ва обеих фазах до 200 
п]юцентов. Несмотря на это, его опыт не 
получил должного распространения. Этот 
вопрос стал предметом обсуждения на пар
тийном собрании лесопункта. После этого 
внедрение электросучкорезки получило 
на.длежащип ход.

Партийные оргатазации в настоящее 
время добиваются внедрения трелевки де
ревьев с к}>онаАш. Этот вопрос обсуждался 
в партийной арганизацпи и на собраниях 
рабочих. П1Поведсна разъяснительная рабо
та о преимуществах этого метода.

В коллективе леспромхоза ширится со
ревнование за на71болыпйй процент выхо
да деловой древесины, за выполнение нла. 
на в сортности н сортаменте., за снижение 
себестоимости древесины н экономию го
сударственных оредств. План первого 
квартал.! по выпуску деловой древесины 
выполнен на 14К.З процента. План же 
по отдельным сортаментам все еще не вы
полняется, допускается брак в работе и 
часто имеют случаи недоброкачественной 
обделки древесины.

Надо с.телать ущюк руководителям и 
сплавных контор. Сплавные конторы не 
принимают многие сортаменты древесп- 
HI.I из-за того, что 0!Ш «не прсдусмотое- 
ны» в спецификациях. Это ведет к  тому.

что древесина подолгу лежит и теряет 
свое качество, а государство ежегодно не
сет убытки на сотни тысяч рублей.

Оснащение лесозаготовительной про
мышленности новой техникой, внедрение 
передовых методов труда требуют квали
фицированного руководства. Значительная 
же часть руководителей, и особенно масте
ров, которые непосредственно занимаются 
организацией работы в лесосеке, не об̂ ^а- 
дает надлежащими организаторскими на
выками и экономическими знаниями. Это 
снижает уровень ру'ководства производ
ством. Поэтому назрел вопрос об органи
зация изучения методов руководства и 
экономики социалистических предприя
тий всеми командными кадрами леспром
хозов. Эту работу необходимо возглавить 
главному инженеру леспромхоза. Требует
ся помощь и комбината «Тоылес» в обес
печении соответствующей литературой, в 
которой должен быть обобщен опыт рабо
ты передовых предприятий, участков и 
механизаторов.

Сейчас коллектив леспромхоза борется 
за достойную встречу междуна1>одного 
праздника трудящихся— 1-го Мая. Лосоза. 
готовители дали слово завершить к  этому 
дню полугодовую программу.

Социалистическое соревнование при 
травильной его постановке и системати
ческой популяризации достижений лучших 
людей, при организации обмена опытом 
является не только' мощным рычагом в 
повышении шроизводительности труда, но 
и важным средством коммунистического 
воспитания трудящихся. Партийная орта, 
низация леспромхоза будет совершенство
вать формы и методы руководства сорев
нованием, ка к основы производственных 
успехов.

А. СТАРИНЧИНОВ.
заместитель директора по политчасти 

Томского леспромхоза.



Сриа, 27 апреля 1965 г. М  83 (9679) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ВСЕМЕРНО ПОВЫШАТЬ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА

ТЙ" ☆  ☆

В а ж н ы й  р е з е р в  п р о и з в о д с т в а
мромытлениость нс может 

обходиться без сравнительно простого на 
вид прибора —  манометра. Но манометр 
прост только на первый взгляд. Изготов
ление его —  сложное де.то.

Наш завод, выпуская много маномепюв 
различных типов и размеров, производил 
большое количество разнообразных деталей 
к  каждому прибору в отдельности. Это не 
только не способствовало снижению себе
стоимости изделий, но и сдерживало рост 
производительности труда. На заводе ис
кали пути улучшения экономических по
казателей работы предприятия. Один из 
таких путей заключался в снижении тру
доемкости производства изделий пу'гем 
унификации деталей. То есть нам нужно 
было сделать так, чтобы как можно боль
ше одинаковых деталей можно было по
ставить на манометры разных типов и 
размеров. Это ведет к  сокращению колите, 
ства обО(рудования, оснастки, к  уменьше
нию затрат на содержание рабочей силы, 
к  упрощению технологии, позволяет эко. 
номить металл. Это ведет к  снижению се
бестоимости изделий.

В 1949 году завод выпускал шесть раз
личных по типу и размерам манометров. 
Соответственно ©тому мы изготовляли 
шесть различных видов и размеров дета
лей для манометров. Если к  этому приба
вить еще несколько типов других мано
метров, которые завод выпускал в неболь
ших количествах, то станет ясно, что при 
такой большой номенклатуре работа заво
да была затруднена. Поэтому перед нами 
встала задача объединить некоторые типы 
манометров. В 1949 году конструктор тех
нического отдела тов. Чултурова внесла 
предложение объединить манометрические 
пружины н механизмы технических мано
метров в корпусах диаметром в 100 мил
лиметров. Это предложение было быстро 
внедрено в производство и дало положи
тельные результаты. Работа некоторых це
хов знаМдтельыо облегчилась. Однако по

трем Основным размерам манометров суще
ствовало б различных типов держателей, 
5 механрмов, 5 циферблатов и т. д.

Позднее работники технического отдела 
предложили унифицировать все шесть ти
пов манометров на базе одного из наиболее 
совершенных. При этом предусмат
ривалось производить единый держатель, 
механизм, циферблат и т. д. Новое 
предложение значительно облегчило рабо
ту не только отдельных цехов, но и заво
да в целом. В производственных цехах 
номенклатура оснастки уменьшилась 
вдвое, а количество переналадок оборудо
вания —  более чем в два раза. Значи
тельно облегчилось планирование произ
водства. Коллектив завода сэкономил мно
го дорогостоящего цветного металла. Следу
ет отметить, что унификацию маномет
ров завод провел, не снизив выпуск про
дукции. а, наоборот, увеличив его.

В 1952 году коллектив приступил к  
внедрению в производство новых корпусов 
текнйческмх манометров, изготовленных 
из железа. Появилась возможность устра
нить несколько трудоемких деталей, коль, 
цо под стекло и ободок заменить единой 
деталью. Внедрение этого мероприятия по
могло значительно повысить производи
тельность труда, высвободить 12 рабочих. 
Значительно облегчилось планирование 
производства.

В этом же году была проделана боль
шая работа по внедрению калибровки дер
жателей вместо фреаеровання их. Для вы
полнения плана выпуска держателей рань
те  необходимо было иметь 4 фрезерных 
станка, работающих в три смены. Кроме 
того, на этой операции было много брака. 
Внедрив калибровку держателей, мы лик
видировали узкое место в производстве, 
производительность труда возросла в 4—  
5 раз.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники, рационализаторы завода неустанно 
изыскивают более высокопроизводитель
ные методы труда, создают новые конст
рукции приборов, штампов, инструментов,

совершенствуют и создают новые техноло 
гичесБие процессы. Коллективом рабочих 
механического цеха в 1953 году освоен и 
пущен в производство полуавтомат для об
работки держателей, который позволил по
высить производительность труда в три 
раза.

В последние два года коллективом заво
да созданы и освоены штампы для пох' 
резки торцов на бортах и корпусах мано^ 
метров. На револьверных станках внедре
ны полуавтоматические фрезерные при
способления, которые позволили повысить 
цроизводитрльность груда в 2— 3 раза и 
улучшить, качество деталей.

За после,шее время коллектив завода 
освоил высадку вйнтов на холодновыса
дочном станке со шлицом. Такое простое, 
на первый взгляд, предложение позволило 
высвободить 2 рабочих. Осваивается гиб
ка манометрических трубок без наполните
ля, что значительно облегчит труд рабо
чих.

В нашей работе по снижению трудоем
кости изделий есть и недостатки. Крайне 
медленно внедряются в производство неко
торые передовые технологические процес
сы. Так, кислое оксидирование деталей но 
вине работников отдела снабжения внед
ряется уже больше года, а освоение стан
ка для притирки арматуры внедряется не
сколько лет.

Унификация манометров дала возмож
ность высвободить более 30 рабочих и 15 
станков, сэкономить более 100 тонн чер
ных и цветных металлов, снизить расход 
топлива и электроэнергии. Коллектив по
высил выпуск продукции за шесть лет 
почти вдвое, снизил себестоимость мано- 
MeriwB на 20 процентов.

Но это только начало большого дела. 
Мы поставили перед собой задачу— продол
жать работу по снижению трудоемкости 
производства приборов, чтобы добиться 
.дальнейшего снижения себестоимости и 
увеличения выпуска продукции.

И. ФИЛИПЧЕНКО, 
заместитель начальника технического 

отдела Томского манометрового завода.

Работать ритмично, по графину
Систематический рост выпуска продук

ции на социалистических предприятиях 
должен обеспечиваться, главным образом, 
за счет повышения производительности 
труда. Это достигается путем применения 
высокопроизводительного оборудования, 
механизации и автоматизации производ
ственных процессО'В, рвврабогк-ой и внед
рением в производство совершенных кон
струкций машин, организацией работы 
всех производственных участков по зара
нее разработанному графику и т. д.

Достижение высоких экономических 
показателен в работе предприятий невоз
можно без постоянного повышения произ
водительности труда, без снижения тру
доемкости производства рзделпй.

Благодаря применению на томском за
воде «Сибэлектромотор» автоматической 
лпнии для обработки валов электродвига
телей, агрегатных станков для обработки 
корпусов и подшипниковых щитов, рас
членения намотки статоров по операциям 
трудоемкость производства электродвига
телей некоторых типов изделий за период 
1950— 1954 годов снижена в 2— 2,2 ра
за. Такое же снижение трудоемкости до
стигнуто по другим типам изделии.

На примере ряда заводов Томска можно 
убедиться в том, что применение литья 
под давлением, автоматической штампов
ки  разных деталей и многих других пе
редовых технологических процессов позво
ляет повысить производительность труда 
в несколько раз.

Но многие факты свидетельствуют и э 
том, что все эти современные методы ра
боты не дают должного эффекта, если ор
ганизация всего производства не подчине
на строго разработанному графику выпу
ска продукции на каждый день, декаду, 
месяц.

Анализ деятельности многих томских 
предприятий показывает, что даже в тех 
предприятиях, которые выполняют план, 
выпуск продукции происходит неравно
мерно, основная масса продукции вы
пускается в третьей декаде месяца. На

пример, подшипниковый завод, система
тически выполняющий государственный 
план, в январе 1955 года выпустил про
дукции за первую декаду 23,3 процента 
месячного плана, во второй декаде —  
38,4 процента и в третьей декаде —
40,1 процента, В феврале завод работал 
еще более неравномерно. Томский мано
метровый завод, выполнивший досрочно 
п.тан 1954 года и перевыполнивший план 
января, февраля и марта 1955 года, ра
ботал неритмично. В третьей декаде 
месяца он выпускает иногда более поло
вины месячной продукции.

Известно, что одним из решаюищх ус
ловий равномерпон работы предприятия 
по графику является правильное внутри
заводское планирование и, в частности, 
планирование работы заготовительных це
хов с тем, чтобы обеспечить переходя
щий задел деталей и узлов. Но до сих 
пор этому не придают серьезного значе
ния. Нередко внимание руководителей 
предприятий сосредоточивается только на 
конечных стадиях производства —  на 
сборке. Работа же заготовительных це
хов упускается из поля зрения. Перехо
дящие заделы деталей не создаются. 
Это ведет к резкому недоиспользованию 
щюизводственных мощностей всего пред
приятия. По этой причине создаются ог
ромные простои оборудования и рабочих в 
начале месяца, допускается применение 
сверхурочных часов во второй половине 
месяца.

Практика работы ряда предприятий по
казывает. что организация работы по за
ранее разработанно.му графику заготови
тельных цехов имеет важнейшее значение 
для равномефпого выпуска готовой про
дукции. Успехи коллектива завода «Сиб. 
электромотор», который в 1955 году из 
месяца в месяц выполняет государствен, 
ный план досрочно и в номенклатуре из
делий, объясняются, прежде всего, тем, что 
на этом предприятии достигнуто серьезное 
улучшение в работе заготовительных це
хов.

Таких же результатов добились и на 
некоторых других заводах Томска, где бла
годаря осуществлению ряда организацион
но-технических ме(роприягий уворенно 
идут по пути достижения ритмичной рабо
ты и у.тучшения экономических показа
телей. Следовало бы на городском совеща
нии работников промышленности обме
няться опытом организации работы заго
товительных цехов.

В современных условиях важным сред
ством, обеспечивающим работу по графику, 
является поточная организация производ
ства. На некото1рых предприятиях решп- 
тельно встали на путь пшрокого внедре
ния поточных методов оргашзации произ
водства, и это обусловило их хорошую 
работу. Спичечная фабрика «Сибирь», за
вод «Сибэлектромотор», электромеханиче. 
ский завод имени Вахрушева и другие 
имеют участки, на которых производство 
изде.тий организовано по потоку. Но на 
многих предприятиях поточный метод 
применяется крайне слабо.

Серьезная причина неравномерной рабо
ты заключается и в том, что вопросы ма
териально-технического снабжения {шда 
томских предприятий решаются неудовлет
ворительно. Для улучшения снабжеппя 
томских заводов п фабрик материалами 
необходимо улучшить кооперирование 
пре.шриятий внутри города. Следовало бы 
также (решить вопросы организованного 
позаимствованпя материалов и полуфабри
катов одним предприятием у другого пз 
имеющихся излишков и «неликвидов».

Для того, чтобы обеспечить выпуск 
продукции по графику и выполнение го
сударственного плана 1955 года на всех 
томских предприятиях, необходимо сосре
доточить внимание хозяйственных и пар
тийных организаций на улучшении пла. 
нирования произво'дства, материально-тех. 
нического снабжения, улучшении работы 
заготовительных цехов, на широком внед
рении поточных методов производства.

Н. БЫКОВ, 
инженер.

Передовики предмайского социалисти
ческого соревнования. На сни.мке; В. М. 
Прнтула — слесарь отделения приспо
соблений инструментального цеха Хом
ского 1«)дцгапникового завода. В дни 
предмайской вахты тов. Пригула смен
ные задания выполняет на 250 процен
тов, сейчас он работает в счет 1958 го
да. К международному празднику 
1-е Мая тов. Пригула взял обязатель
ство выполнить десятимесяч*юе произ
водственное задание.

Фото Ф. Хнтриневича.

КАЖДЫЕ С У ТК И -Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ___
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

25 АПРЕЛЯ

В этот день лучших результа
тов в работе добились следующие 
коллективы:

мастерский участок тов. ПТА- 
КА Калтайского леспромхоза, вы
полнивший 1,0 цикла;

мастерские участга п .  КОН
ДРАТЮКА Колпашевского лес
промхоза, МАКЕЕВА Ергайского 
леспромхоза, СТАРИКОВА Кол
пашевского леспромхоза, вьшол- 
нившие^по 1,2 цикла;

мастерские участия тт. ЕВДО
КИМОВА Тимирязевского лес
промхоза, ПУГАЧА, ШАБАРШН- 
НА Берегаевского леспромхоза, 
ЯТКИНА Молчановского леспром
хоза, выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки гг. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
ФБДЬКО Томского леспромхо.за, 
КУДРЯВЦЕВА Лайского леспром
хоза, БАБАНСКИХ Средне-Чу
лымского леспромхоза, выполнив
шие по 1 циклу.

V
Подведены итоги социалистиче

ского соревнования мастерских 
участков предприятий комбината 
«Томлес», работающих по графику 
цикличности, за 25 дней апреля. 
Они показали, что лучших резуль
татов добились следующие коллек
тивы:

мастерский участок тов. ШЕХ- 
ТЕРЛБ Берегаевского леспромхо
за, досрочно завершивший апрель
ское задание по заготовке древеси
ны и давший сверх апрельского за
дания более 300  кубометров ле
са. Досрочно выполнил установ. 
ленное по графику цикличности 
задание на апрель мастерский 
участок тов. ПИКАЛОВА Ершй- 
ского леспромхоза. Он также дает 
лес сверх апрельского задания. 
Мастерский участок тов. КОНО
ВАЛОВА Колпашевского леспром
хоза перевыполнил двадцатипяти
дневное задание на 1.046 кубомет
ров, мастерский участок тов. МА
КЕЕВА Ергайского леспромхоза 
— на 866 кубометров, мастерский 
участок тов. Ш АБАРШ ИНА Бе
регаевского леспромхоза — на 
680 кубометров, мастерский уча
сток тов. ЗЛОБИНА Зырянского 
леспромхоза — на 484  кубомет
ра, мастерский участок тов. ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза — 
на 175 кубометров. Выполнил 
двадцатипятидневное задание ма
стерский участок тов. ФЕДЬКО 
Томского леспромхоза.
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в КРИВОШЕИНСКОМ РАЙОНЕ 
НЕ ТОРОПЯТСЯ

КРПВОШЕИНО. (По телефону). Во все- 
оружпи встречают весну колхозники сель, 
хозартели имени Жданова. Всю зиму они 
подрабатывали семена, ремонтировали ин
вентарь, сбрую, по вечерам занимались в 
агрокружке.

Все семена подработаны и проверены на 
всхожесть. Результаты хорошие. Посевной 
инвентарь, телеги, сбруя приведены в по
рядок.

Сейчас огрганизован воздушно-тепловой 
обогрев семян. Бригады заканчивают ре
монт и оборудование полевых станов, под
возят корма для лошадей к  местам поле
вых работ.

Особое внимание колхозники артели 
уделяют посеву кукурузы. Она займет 70 
гектаров. Кукуруза размещается в паро
вых полях и на пойменных землях. Под 
культивацию черных паров я зяби будет 
внесено по 4 центнера гранулированного 
суперфосфата и до 5 тонн смеси перегноя 
с аммиачной селитрой и хлористым ка
лием на гектар. В каждое гнеЬдо будет 
обязательно вноситься не менее бОО грам
мов перегноя.

В колхозе организовано 4 звена по вы
ращиванию кукурузы. Назначены звенье
вые из числа лучших колхозников. Члены 
звеньев вывозят на поля удобрения, а по 
вечерам посещают занятия, на которых

агроном тов. Драница знакомит их с агро, 
техникой возделывания этой культуры, с 
ее особенностями. Посев кукурузы будет 
произведен только мадратно-гнездовьгм 
способом. Так как сеялок не хватает, ре
шено большую часть кукурузы посеять 
вручную, чтобы не упустить лучшие сроки 
сева. Сейчас в колхозе есть 50 ручных ку_ 
курузосажалок с ограничителями. Два гек- 
iajj)a кукурузы решено вырастить на се
мена, чтобы на будущий год иметь свой 
посевной материал.

Все полевые работы колхозники будут 
проводить в тесном содружестве с механи
заторами т])акторных бригад тт. Самуйдо 
и Лапа из Рыбаловскон МТС. Они уже на
ходятся в колхозе.

Колхозники и трактористы решили про
вести сев зерновых и технических куль
тур в 10 —  12 рабочих дней.

Можно назвать еще несколько колхозов, 
готовых к  севу.

Однако не все колхозы весенний сев 
встречают во всео(ружии. Большую тревогу 
вызывает подготовка семян. Половина 
имеющихся семян зерновых культур в 
колхозах некондиционна по чистоте и 
всхожести. По зоне Кривошеннской МТС 
около 2 тысяч центнеров семян подлежит 
обмену. Но эта работа не проводится.

Нс хватает более 3 тысяч центнеров се
мян картофеля.

Колхозы имени Молотова, имени Вахи
това не обеспечены семенным картофелем 
и наполовину. Не выполнен здесь и план 
зимних агромероприятий. Навоза вывезено 
15 тысяч тонн при плане 55 тысяч, а 
золы собрано всего лишь 60 процентов к  
плану.

Только в одном колхозе имени Жданова 
имеются гранулированные удобрения.

Безразлично отнеслись к  заготовке ме
стных удобрений в колхозе имени Ленина. 
За всю зиму здесь вывезли на поля 230 
тонн навоза при плане 5 тысяч тонн. В 
колхозе имени Вахитова план вывозки на
воза выполнен только на 9 процентов.

До сих пор в районе не закончен ре
монт инвентаря. В некоторых колхозах 
мало мешкотары, но ее не готовят. В Крн. 
вошеинской МТС все еще нс закончен ре
монт прицепных машин.

Январский Пленум ЦК партии требует 
резкого увеличения посева кукурузы. В 
колхозах Кривошеинского района нынче 
ее до.шно быть посеяно 700 гектаров. 
Техника к  посеву кук^фузы еще не под. 
готовлена. В Кривошеинскоп МТС переде
ланы для посева кукурузы три зерновые 
сеялки СД-24, но для их полного оборудо
вания нет мерной проволоки, фиксаторов 
и натяжных лебедок. Ручных кукурузоса
жалок в колхозах этой зоны имеется всего 
8 штук.

Почти такое же положение с подготов
кой сеялок к  посеву кукурузы в зоне Ры- 
баловской МТС.

Со стороны некоторых руководителей 
колхозов и специалистов сельского хозяй. 
ства наблюдается пренебрежительное от
ношение к  кукурузе. Колхоз имени Стаха
нова зоны Кривошеннской МТС по плану 
должен посеять 70 гектаров кукурузы. 
Правление артели организовало два звена 
по ее выращиванию, назначило звеньевых, 
отвело участок под посев и на этом по
считало свою роль выполненной. Однако 
звеньевые не знают элементарных агро
технических правил возделывания ку ку 
рузы, Правление колхоза и его председа. 
тель тов. Половков подготовку к  севу ку 
курузы пустили на самотек. На ноля, 
предназначенные под кукурузу, здесь не 
вывезено ни одного центнера перегноя и 
минеральных удобрений. Тов. Половков 
еще точно не знает, как, кто и чем будет 
сеять кукурузу. Ручных кукурузосажалок 
в ко.тхозе нет. Ни председатель, ни агро
ном колхоза тов. Жерин не организуют 
обучение кол.хозников технике квадратно- 
гнездового способа посева кук>трузы.'

Подобные (5акты имеются н в ряде дру- 
гах колхозов.

В колхозах медленно ведется ремонт по
левых станов. Для механизаторов не хвата
ет тракторных, вагончиков. В колхозах 
зоны Кривошеннской МТС на 12 трактор
ных бригад имеется лишь 5 вагончиков 
для трактористов.

Полевые работы начались. На.ю уси
лить организаторскую работу в колхозах, 
быстро устранить недостатки в подготовке 
к  весеннему севу.

В. ФЕДОРОВ.

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

В тесно! связи с практикой 
сельского хозяйства

Советская ппюла всегда строят свою ра. 
боту в тесной связи с теми задачамя, во- 
то(рые партия и правительство ставят пе
ред советским народом. Сейчас весь наш 
народ борется за крутой подъем социали
стического сельского хозяйства, и совет, 
скал школа не может стоять в стороже от 
этого дела.

Многие учителя-бнологя школ нашей 
области являются пропагандистами мичу
ринской биологической науки среди кол
хозников и механизаторов, разъясняют им 
значение постановлений партия и прави
тельства по вопросам сельского хозяйства. 
К  их числу относятся Преподаватели 
биологии тт. Степанов и Ливанов (Бога- 
шоВсКая средняя школа Томского района), 
тов. Гончарова (Тогурская средняя школа 
Ко.шашевского района), тов. «Левченко 
(Вольше-Галкинская школа Бакчарского 
района) и многие другие. Они часто вы. 
ступают е лекциями, беседами перед насе
лением.

Задача советских школ —  растить об
разованных, всесторонне развитых, актив
ных строителей коммунизма, приучать де
тей к  пруду. Во многих школах придается 
больигое значение воспитанию у школьни. 
ков любви к  сельскохо0яиств€нноо.1у труду.

В подавляющем большинстве школ обла
сти имеются пришкольные i -частки. В Ца- 
HHCROM, КожеВпиковском, Бакчарском, 
Томском, Т^танскоч, Александровском, Ва- 
('юганском районах и в г, Еолпашево при 
всех средних й семи.детних школах есть 
пришкольные участки. С каждым годом 
растет количество участков при начальных 
шко,лах.

За последние годы значительно улучши
лось оборудование болыпииства припгко.дь- 
ных участков. Во многих школах созданы 
парники, теплицы.

Большую работу со своими учащимися 
на пришкольном участке проводит препо
даватель биологии Богашовской средней 
школы тов. Степанов. Школа (располагает 
двумя участками; при школе —  0,95 гек
тара и в поле —  1 гектар. На одном из 
них создан пло.доео-ягоднып сад, в котором 
105 яблонь, 600 кустов малины, 47 ку 
стов смородины, 19 кустов крыжовника, 
200 квадратных метров занято земляни
кой. В декоративном питомнике, заложен, 
ном в 1950 году, рассажено 50() кустов 
желтой акации, 200 квадратных метров 
занимает цветник. Богапговскпе юннаты 
снабжахот семенами цветов и цветочной 
рассадой пионерские лагери, детские са. 
ды, б.дпжайшие школы и колхозы. На 
сре.дства, полученные от реализации yipo- 
жая с пришкольного участка, выстроена 
теплица площадью в 30 квадратных мет
ров и 4 парника на 10 стандартных пар
никовых рам каждый.

Юннаты на протяжении 4— 5 лет полу
чают высокие урожаи картофеля, овощей, 
кукурузы и других ку.дьтур. В 1964 году 
получен урожай картофеля 420 центнеров 
в переводе на гектар, капусты —  1.000 
центнеров. 300 учащихся школы ве
дут опытническую работу. Ревульта- 
1ы пх труда налицо: в соседних колхозах 
с.1авится выведенный юными мич^’ринцами 
сорт капусты «высокоурожайная» и высо
коурожайный картофель. 600 килограммов 
семенного картофеля этого сорта школа пе
редала колхозу имени Сталина. С каждым 
годом крепнет связь школы с этим колхо
зом. Учащиеся работают непосредственно 
на полях колхоза. В про1пло.\1 году они по
садили на колхозном поле свой картофель 
(на площади в 1,3 гектара), полностью об. 
работа.1И этот участок и убрали урожай, 
получив 400 центнеров картофеля с гек
тара.

Юннатская работа в школе проводится 
круглый год. Ею занимаются все учащие
ся, начиная с 1-го класса и кончая 10-и.

Не только опытнической работой за
нимаются юннаты Богашовской школы. 
Они собирают местные удобрения —  золу, 
птичий помет, изготовляют горшочки для 
выращивания рассады, проверяют семена 
на всхожесть.

За успехи в получении высоких урожа
ев 18 юннатов этой школы во главе с 
преподавателем тов. Степановым были удо
стоены в 1954 году права участия на 
ВСХВ.

Заслуживает внимания юннатская рабо
та на пришкольном участке и на полях 
колхоза имени Кирова учащихся Больше- 
ГалЕинской семилетней школы Бакчарско- 
го района, где преподавателем биологии 
тов. Левченко. Вот каких показателей до
бились они в 1954 году: звено ученика

Тикунова собрало по 650 центнеров кар
тофеля в переводе на гектар, звено учени
цы Хомяковой— 930 центнеров помидоров, 
звено ученицы Краевой— 725 центнеров 
мофкови в переводе на гектар, звено учс; 
ниЦы Сдобниной вырастило 400 корней 
виктории.

Лето» 1954 года в Больше-Галкинской 
школе было организовано 3 звена юных 
мастеров высокого урожая, которые рабо. 
та.та на полях колхоза. Одно звено вы-ра- 
щивало кукурузу, другое —  карто
фель. тоетье звено взяло шефство над 
колхозным садом, в котором дети посади
ли несколько десятков саженцев яблонь, 
выращенных в школьном питомнике в 
щ)ивитых учанщмися. Кроме того, дет* 
привели в порядок старые по(^адки яблонь 
в колхозном саду.

4 юнната Болыпе-Галкинской семилет
ней школы представлены кандидатами на 
Всесоюзную сельскохозяйственную вы. 
ставку 1955 года за выращивание ку ку 
рузы. Они добились сбора зеленой массы 
до 400 центнеров с гектара.

Отлично поставлена юннатская работа в 
Тогурском детском доме. В прошлом году 
20 юннатов детского дома были участни
ками Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки.

Неплохих результатов добилась в прош
лом году Томская областная станция юных 
натуралистов. 8 юннатов, работающих на 
станции, принимали участие во Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке, в 
этом году представлены для участия на 
выставке 15 человек.

Юннаты некоторых пгкол оказывают по- 
мощь колхозам в выращивания молодняка. 
Юные животноводы Селиванов (йротопо. 
повская семилетняя школа Томского рай
она) и Петрова (Батуринская школа Аси- 
новского района) за выращивание колхоз, 
ных жеребят и телят были премированы 
путевками на Всесоюзную сельскохозяйст- 
венвую выставку.

Всего от школ Томской области в прош. 
лом году побывали на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке 55 юннатов. В 
нынешнем году намечаются новые канди
даты на выставку. Так, хороших резуль
татов в учебно-опытнической работе доби
лись учащиеся Александров(Ж)и школы 
Александровского района, самого северного 
района oiiacTH. Учащиеся этой школы 
под руководством учительницы тов. Ефиво- 
шапкиной добились хороших 1̂рожаев ку 
курузы, турнепса, подсолнечника.

Но еще во многих школах юннатская 
работа поставлена неудовлетворительно, 
ведется в отрыве от колхозного производ
ства. Напрюгар, в Парбигском районе нет 
ни одной шко.ты, где работу на пришколь
ном участке можно было бы считать 
сколько-нибудь удовлетворительной.

В ряде средних и семилетних школ 
не организуют по-настоящему летнюю ра
боту на участках. К  таким относится 
большинство школ Туганского, Пудинско- 
го. Томского, Шегарского и друтях райо. 
нов.

Преподавание биологии в некоторых 
школах носит отвлеченный характер, на
глядные пособия не используются, практи. 
ческие занятия не проводятся. Так обсто
ит дело с преподаванием биологии в Ми
наевской средней школе Асиновского рай
она у  учительницы тов. Багиной, в Старп- 
цынской средней школе Парабельского 
района у  учительницы тов. Бобриковой, в 
Пудинской средней школе у учительницы 
тов, Ворожцовой, в Могочинской средней 
школе Молчановского района у учитель
ницы тов. Бурдиной. Преподавание биоло
гии в этих школах требует коренной пере
стройки, особенно в практической части.

Плохо обстоит дело с юннатской работой 
в ряде школ г, Томска— б-й, 21-й, 5-и. 
Совсем не имеют участков из-за отсутст
вия земельной площади начальные школы 
Ale'S 36. 40, 47, 28 и семилетняя шко. 
ла 25.

Переход школ на новые программы и 
новый учебный план расширяет возмож
ности для проведения внегаассной работы 
с юннатами, а выделение специального 
времени на практические занятия дает 
возможность вести эту работу и в учеб
ные часы на пришкольно-опытном участ
ке. Все это обязывает учителей и руково
дителей школ добиться коренного улучше. 
ния юннатской работы, неустанно приви. 
вать учащимся трудовые навыки.

Н. ШМПУЛИН, 
заместитель заведующего облоно.

С П О Р Т

Первенство области по боксу
В г. Томске, в спортивном зале «Дина. 

МО». оостоя.тись соревнования на лично
командное первенство области по боксу. В 
соревнованиях приняло участие более 50 
человек —  представителей спортивных 
коллективов политехнического институ
та, «Динамо», университета. Дома офице
ров, «Искры», «Локомотива» и других.

Большинство встреч щюшло в острой 
спортивной борьбе. Чемпионами области 
1955 года по боксу стали; в наилег
чайшем весе —  Новоселов (политехниче
ский институт), в легчайшем —  Галуш
кин (политехнический институт), в полу
легком —  Дмитриев («Динамо»), в лег. 
ком —  Тарасов (политехнический инсти
тут), в первом полусреднем —  Сорэкин 
(политехнический институт), во вто1юм 
иолусредыем —  Бадальян («Динамо»).

В первом средне.» весе звание чемпиона 
завоевал Белов (политехнический инсти
тут), во втором среднем —  Митупов (унп. 
верентет), в полутяжелом —  Станкевич 
(политехнический институт), в тяжелом—  
Маслаков (политехнический институт).

Командное первенство вторично нрисул:- 
дено хорошо подготовленному коллективу 
боксеров политехничесЕ-ого ннстпгута, на
бравшему 16 очков (тренер команды тов. 
Тарасов). На втором месте команда «Дина
мо» и на третьем —  команда университе
та.

Соревнования показали возросший спор, 
тивный уровень наших боксеров и позво. 
лили составить команду, которая бумет 
защищать честь Томской области на п 'п - 
венстве Сибири п Далшего Востока в мае 
этого года в г. Чите.

Соревнование по спортивной гимнастике
24 апреля в спартивном зеле уняверси- 

тета проходили соревнования на первенст
во университета по спортивной гимнасти. 
ке. В соревнованиях участвовало белое 50 
спортсменов. Большое количество участни
ков выступало по программе второго раз
ряда единой всесоюзной классификации.

Среди мужчин первое место занял сту

дент физического Факультета Юрнй Коган, 
набравший 55,2 балла из 60 возможных. 
На второ.» месте— Буткевич м на третьем 
—  Никулин.

Среди женщин на первом месте Беляко
ва, наб||)авшая 61,15 балла из 70 возмож
ных, на втором —  Анпилогов» и па 
третьем —  Кононова.
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Предмайское трудовое
ПЕКИН, 25 апреля. (ТАОС). В Китай- 

ttw fl Народной Республике широко развер
нулось предмайское производственное со
ревнование трудящихся за досрочное вы
полнение месячных заданий, повышение 
производительности труда и эконожпо ма
териалов. В ходе соревнования сталевары 
Аньшаньсвого металлургического комбина
та с 1 по 17 апреля выдали 97 скорост
ных плавок стали. Доменщики домны

соревнование в Китае
4 выплавляют ехедневно сверх плана 

100 тонн чугуна. Рабочие этой домны 
обязались в честь 1 Мая дать сверх зада
ния 2.800 тоян чугуна.

Успешно выполняют предмайские обяза
тельства литейщики Мукденского завода 
тягедого мапгиностроения.

Газеты сообщают о производственных 
достияЕениях в честь 1 Мая судостроите
лей Дальнего, машиностроителей Тяньцзи
ня и Чэнду н т. JU

Мотоциклетный пробег Варшава— 
Москва—Варшава

Польские спортсмены-мотои,иклисты~в Москве
В ознаменование десятилетия со дня 

подписания Договора о дружбе, взаимной 
помощи и послевоенном сотрудничестве 
между СССР и Польской Народной Респуб
ликой проводятся встречные мотопробеги 
советских и польских мотоциклистов.

24 апреля на площади перед зданием 
Московского государственного университе
та имени М. В. Ломоносова на Ленинских 
горах собрались многочисленные предста
вители столичных предприятий, учрежде
ний. учебных заведений, ДОСААФ и дру
гих спортивных обществ.

Площадь украшена госуда-рственными 
флагами Советского Союза и Польской На
родной Республики. На алых полотнищах 
начертаны на польском и русском языках 
слова: «Братский привет польскому наро
ду, успешно борющемуся за построение 
социалистического общества!».

Ровно в девятнадцать часов один за 
другим прибывают на площадь спортсме
ны Польши —  участники мотоциклетного 
пробега Варшава —  Москва —  Варшава. 
Команда выстроилась. В ее составе с ту - : 
дент Мирослав Павляк, техник Збигнев 
Балук. сапожник Бронислав Хебда, юрист 
Ежи Ставожпнский, инженер Кшиштоф 
Сллвинский и другие. Дорогим гостям де

вушки —  члены ДОСААФ Москвы препод
носят букеты живых цветов.

В честь юбилейного мотоциклетного 
пробега состоялся митинг, который от
крыл председатель Московского городского 
комитета ДОСААФ А. Я. Сергеев.

Оркестр исполнил государственные гим
ны Польской Народной Республики и 
СССР.

Затем с приветственными речами вы
ступили заместитель председателя Цент
рального комитета ДОСААФ СССР К. Мель
ник и представитель Посольства П олккой 
Народной Республики в С ^ Р  И. Коваль
ский. От вмени польских спортсменов —  
участников пробега Варшава —  Москва—  
Варшава выступил командор пробега заме, 
ститель председателя Главного правления 
Лиги друзей солдата Польской Народной 
Республики М. Кавецкий.

От имени спортсменов столицы поль
ских мотоциклистов приветствовала ма
стер спорта Г. Коновалова. Спортсмены 
двух добровольных обществ «Торпедо» и 
«Спартак» преподнесли польским мото
циклистам вымпел.

Польская команда мотоциклистов —  
участница пробега Варшава —  Москва —  
Варшава пробудет в Москве несколько 
дней«

(ТАСС).

Прибытие в Варшаву советских мотогонщиков
ВАРШ.АВА, 24 апреля. (ТАСС). Сегодня 

в Варшаву прибыла команда советских мо
тогонщиков —  участников многодневного 
пробега по маршруту Москва —  Варша
ва —  Москва, организованного в ознаме
нование 10-й годовщины советско-поль
ского Договора о дружбе, взаимной помо, 
щи и послевоенном сотрудничестве.

Польская столица украшена красными 
и бело-красными флагами. На централь
ных улицах города, по которым следовали 
советские спортсмены, собрались тысячи 
варшавян, горячо приветствовавших мото
гонщиков.

На Варшавском ипподроме состоялась 
торжественная встреча советских спорт
сменов. На стадионе собралось более 30 
'гьтсяч трудящихся. Команду спортсменов 
ДОСААФ тепло приветствовал заместитель 
председателя Лиги друзей солдата Поль
ской Народной Республики G. Минореуий 
и заместитель председателя Главного ко
митета физической культуры П. Процек.

Руководитель советской команды Ф. С. 
Вишневецкий передал сердечные поздрав
ления трудящимся Варшавы от спортсме
нов Советского Союза.

Присвоение Маршалу Советского Союза И. С. Коневу 
звания почетного гражданина г. Кракова

ВАРШ.\ВА. 23 апреля. (ТАСС). Сегодня 
в Кракове состоялась торжественная чрез
вычайная сессия городского народного со
вета. СессЕЯ единодушно решила в озна-

Советского Союза И. С. Конева в освобож
дении Кракова от гитлеровских захватчи
ков и в сохранении города от разрушения 
присвоить ему звание почетного тражда-

менование выдающихся заслуг Маршала яина города Кракова.

Американские ветераны встречи на Эльбе приняли 
приглашение приехать в Москву

НЬЮ-ЯОРК, 25 апреля. (ТАСС). Как со- 
общалось, гр)Т1па советских участников 
встречи на Эльбе обратилась в оргаяи.чз- 
цни «американские ветераны встречи на 
Эльбе» с приглашением направить своих 
представителей в  Москву для участия в

собрании по случаю десятилетия встречи 
на Эльбе.

По сообщениям печати, 12 американ
ских ветеранов встречи на Эльбе приняли 
приглашение.

Немецкий конгресс за безопасность 
и мир закончил свою работу

БЕР.ТЯН. 24 апреля. (ТАСС). Сегодня 
в Дрездене состоялось заключительное за
седание немецкого конгресса за безопас
ность и мир.

Делегаты конгресса в торжественной 
обстановке поставили свои подписи под 
Обращением Бюро Всемирного Совета Ми
ра против подготовки атомной войны.

Ряд делегатов, представляющих различ
ные слои населения ГДР, выступил с 
краткими речами, выразив уверенность в 
том, что население республики примет 
активное участие в сборе подписей под 
Обращением Бюро Всемирного Совета Ми
ра.

Конгресс принял воззвание к  населению 
Германской Демократической Республики, 
в котором призывает его превратить кам

панию по сбору подписей под Обращени
ем Бюро Всемирного Совета Мира в де
монстрацию решимости ненецкого народа 
бороться за запрещение атомного оружия, 
против парижских военных соглашений, 
ремилитаризации Западной Германии, про
тив подготовки войны.

На заседании был избран Немецкий со
вет борцов за мир. Председателем совета 
единодушно переизбран профессор В. Фрид
рих, генеральным секретарем —  
Г, Бильман.

На конгрессе был утвержден состав из
бранной Немецким советом борцов за мир 
делегации ГДР на предстоящую в Хель
синки всемирную ассамблею представите
лей миролюбивых сил. В состав делегации 
входят 44 человека.

Очередное поражение аденауэровской партии ХДС
Результаты выборов в ландтаг земли Нижняя Саксония

БЕРЛИН, 25 апреля. (ТАСС). Вчера в 
Нижней Саксонии состоялись выборы в 
земельный ландтаг. По предварительным 
данным, переданным агентством АДН, в 
голосовании приняли участие 3.357.872 
человека, что составляет 77,5 процента 
избирателей.

Голоса распредели.тись следующим обра
зом:

Социал-демократическая партия— 35.2 
проц. (на выборах 1953 года —  30,1); 
ХДС —  26,6 прОц. (в 1953 году —  
35,2); «немецкая партия» —  12,4 проц. 
(в 1953 году —  11,9); «об1цегерманский 
6.Т0К» —  11 проц. (в 1953 году— 10,8); 
«свободная демократическая партия» —  
7,9 проц. (в 1953 году —  6.9); «немец
кая имперская партия» —  3,8 проц. (в 
1953 году —  3,5); коммунистическая 
партия Германии 1,3 проц. (в 1953 году 
—  1,0); партия центра —  1,1 проц. 
и т. д.

В соответствии с этими результатами 
из 161 места в .тандтаге СДПГ получила 
59; ХДС —  43; «немецкая партия» —

20; «общегерманский блок» —  18; «сво
бодная демократическая партия» —  12; 
«немецкая имперская партия» —  6; ЕНГ 
—  2; партия центра —  1.

Результаты выборов показали, что аде- 
науэровская партия ХДС, проводящая по
литику возрождения германского милита
ризма и углубления раскола Германии, 
потерпела серьезное поражение. По срав
нению с 1953 годом она потеряла третью 
часть голосов избирателей •—  437 тысяч. 
Между тем, партии, отвергающие в той 
или иной степени аденауэровскую 
политику ремилитаризации, добились за
метных успехов. Так, например, число из
бирателей, голосовавших за кандидатов 
социал-демократической партии, увели
чилось по сравнению с последними выбо
рами в бундестаг на 5 процентов. Комму
нистическая партия Германии, несмотря 
на чинившиеся препятствия в избиратель
ной кампании, также получила большее 
число голосов по сравнению с выборами 
1953 года.

На конференции стран Азии 
и Африки

НЬЮ-ЙОРК, 24 апреля. (ТАСС). По со
общению корреспондента агентства Юнай
тед Пресс из Бандунга. Политический под- 
комгтет конференции стран Азии и Афри
ки  принял резолюцию, призывающую ко 
всеобщему разоружению и полному запре
щению производства, испытания п приме
нения ядерного и термоядерного оружия.

Резолюция гласит:
«Конференция стран А зш  и Африки, 

учитывая существующую опасную напря
женность международного положения в 
опасности, гр(юящие всей человеческой 
расе в случае возникновения мировой 
войны, в которой была бы использована 
разрушительная сила всех видов вооруже
ния, включая ядерное и термоядерное ору
жие, обращает внимание всех стран на 
ужасные последствия, которые повлекла 
бы за собой такая война.

Конференция считает, что разоружение 
и запрещение производства, испытания и 
применения ядерного и термоядерного ору. 
жия войны крайне необходимы для избав
ления человечества и цивилизации от 
страха и перспектив полного уничтоже
ния.

Конференция считает, что долг собрав
шихся здесь стран Азии и Африки по от
ношению в человечеству ж цивилизации 
заключается в том, чтобы объявить о сво. 
ей поддержке запрещения этих видов ору
жия и обратиться к  странам, которых это 
касается в первую очередь, и к  мировому 
общественному мнению с призывом осуще
ствить такое запрещение и что е этой 
целью должны быть приложены быстрые 
и репрительные усилия в ожидании пол
ного запрещения производства ядерного и 
термоядерного оружия. Данная конферен
ция призывает все заинтересованные дер. 
жавы достигнуть соглашения о прекраще
нии испытаний этих видов оружия.

Конференция заявляет, что всеобщее 
разоружение совершенно необходимо для 
сохранения мира, и призывает Организа
цию Объединенных Наций приложить 
дальнейшие усилия с целью добиться все
общего регулирования, ограничения и со
кращения вооруженных сил и вооружений 
и контроля над ними, включая запреще-- 
ние производства, испытания и прю1ене- 
ния всех видов оружия массового уничто
жения, и установить с этой целью эф
фективный международный контроль».

V
БАНДГНГ, 25 апреля. (Спец, норр. 

ТАСС). Вчера было опубликовано заключи
тельное коммюнике конференции 29 стран 
Азии и Африки, состоявшейся в Бандунге 
(Индонезия) с 18 по 24 апреля 1955 го
да.

В коммюнике говофится, что конферен
ция рассмотрела общие про-блемы стран 
Азин и Африки и обсудила пути и спосо
бы, с помощью которых народы этих 
стран смогут обеспечить более полное эко
номическое, культурное и политическое 
сотрудничество.

Относительно экономического сотрудни. 
чества в коммюнике отмечается, что уча
стники конференции выразили общее 
стремление к  такому сотрудничеству на 
основе взаимного интереса п уважения 
национального суверенитета, |

Участники конференции подчеркнули 
также особое значение для стран Азии я 
Африки развития атомной энергии в мир
ных целях.

Далее в ко5гмюнике указывается на не
обходимость культурного сотрудничества, 
которое является одним из самых силь
ных средств содействия взаимопониманию 
между странами.

Участники конференции осудили тот 
факт, что колониальные державы не при
знают за зависимыми от них народами 
основных прав в области образованна и 
культуры.

Конференция, говорится в коммюнике, 
осуждает такое отрицание основных прав 
в области образования и культуры в не
которых частях Азии и Африки, осущест
вляемое в этой и других формах подавле
ния культуры; в особенности конференция 
осуждает расизм как средство подавления 
культуры.

В разделе о правах человека я  саяоои-
ределении указывается, что конференция 
стран Азии и Африки полностью поддер
живает основные принципы прав челове
ка, изложенные в Уставе Организации 
Объединенных Наций, и принимает в све
дению Всеобщую декларацию трав чело
века.

«Конференция, —  говорится в коммю
нике, —  заявляет о своей полной под
держке принципа самоопределения народов 
и наций, изложенного в Уставе Организа
ции Объединенных Наций, я  принимает к  
сведению резолюцию Организации Объеди
ненных Наций о правах народов п наций 
на самоопределение, которая является 
предпосы.тк'ой для полного удовлетворения 
всех основных прав человека.

Конференция стран Азии и Африки 
осуждает политику и практику расовой 
сегрегации и дискриминации, которые яв
ляются основой отношения правительств 
и отношений между людьми *в больших 
районах Африки и в других частях света. 
Такое повеление является не только гру
бым нарушением прав человека, но также 
и отрицанием основных ценностей циви
лизации и человеческого достоинства.

Далее участники конференции осудили 
и признали необходимость пресечь коло
ниализм во всех его проявлениях и .за
явили, что подчинежие народов иностран
ному закабалению, господству и экенлуа- 
тации представляет собой отрицание ос
новных прав человека, что противоречит 
Уставу Организации Объединенных На
ций и мешает содействию международно
му миру и сотрудничеству. Они выразили 
свою поддержку делу сво^ды и независи
мости всех таких народов и призвали 
заинтересованные страны представить 
свободу и независимость таким народам.

Конференция стран Азии и Африки, 
гласит далее ко.ммюнике, рассмотрев су
ществующее опасное международное по
ложение и угрожающий всему человечеет. 
ву риск мировой войны, в к-оторой была 
бы использована разрушительная сила 
всех видов вооружения, включая ядерное 
и термоядерное оружие, обращает внима
ние всех стран на ужаС'Ные последствия, 
которые вызвала бы такая война, если бы 
она разразилась. Конференция считает, 
что разоружение и запрещение производ
ства, экспериментов и применения ядер
ного и термоядерного оружия совершенно 
необходимы. Конференция считает, что 
долг собравшихся здесь стран Азии и Аф
рики в отношении человечества и цивили
зации заявить о своей поддержке требова
ния о разоружении и запрещении этих 
видов оружия и обратиться к  странам, ко
торых это главным образом касается, и к  
мировому общественному мнению с призы, 
вом осуществить такое разо.ружение и за
прещение.

Конференция считает, что должен быть 
установлен и осуществлен эффективный 
международный контроль с тем, чтобы 
претворить в жизнь такое разоружение и 
запрещение, и что для этого должны быть 
приняты быстрые и определенные меры. 
До общего запрещения производства ядер
ного и термоядерного оружия конференция 
цризывает все заинтересованные державы 
достигнуть соглашения относительно вре
менного прекращения экспериментов с та
ким оружием».

В заключение в коммюнике приводится 
декларация о содействии всеобщему миру 
и сотрудничеству.

Декларация призывает в уважению су
веренитета и территориальной целостности 
всех стран, к  воздержанию от актов или 
угроз агрессии или применения силы про
тив территориальной целостности или по
литической независимости любой страны 
и к  урегулированию всех международных 
споров мирными средствами.

Конференция стран Азии и Африки ре
комендует, говорится в заключение, чтх^ы 
5 стран— инициаторов этой конференции 
рассмотрели вопрос о созыве следующей 
конференции, проконсультировавшись по 
этому поводу с другими странамн-участ- 
ницами.

Открытое ПИСЬМО конференции представителей 
трудящихся и профсоюзов стран Европы 

международным профсоюзным объединениям
ЛЕЙПЦИГ, 24 апреля. (ТАСС). На кон

ференции представителей трудящихся и 
профсоюзов стран Европы было принято 
следующее открытое письмо международ
ным профобъединениям:

Международной федерации христиан
ских профсоюзов.

Международной конфедефации свободных 
профсоюзов.

Всемирной федерации профсоюзов,
всем, входящим в них организациям.
Товарищи!
Мы, обращающиеся в вам с этим пись. 

мом, были посланы миллионами трудя
щихся 25 национальностей на конферен
цию представителей трудящихся и проф
союзов стран Европы, которая состоялась 
в Лейпциге 22 —  24 апреля 1955 года.

Так же, как и рабочие, которые посла
ли нас на эту конференцию, мы принад
лежим к  профсоюзам различных направле. 
ний, у нас различные политические, фи
лософские и религиозные убеждения.

Мы единодушно решили взять на себя 
задачу выразить вам беспокойство, кото
рое испытывают трудящиеся Европы в 
связи с нынешним международным поло
жением и которое проявилось на нашей 
конференции.

Ратификация парижских соглашений 
открывает путь к  возрождению герман
ского милитаризма. Она дает возможность 
создать новый агрессивный вермахт под 
командованием бывших гитлеровских гене
ралов. Эта ратификация увеличивает опае. 
ность атомной войны, угроза которой на
висла над всем миром.

Уже теперь это означает ускорение гон
ки вооружений, рост военных бюджетов, 
тяжесть которых хотят возложить на пле
чи трудящихся. Растут налоги, усиливает
ся эксплуатация. Ширится наступление 
на заработную плату, социальные завое
вания, профсоюзные и демократические 
права трудящихся масс.

Все трудящиеся без различия стрэдатат 
от последствий этих актов, угрожающих

европейской безопасности и миру во всем 
мире, благосостоянию и свободе народов.

Поэтому мы обращаемся к  вам, к  щ)оф- 
союзным организациям, долг которых —  
защищать трудящихся.

Мы глубоко убеждены, что, если вы, 
международные профсоюзные организация 
и объединяемые вами профсоюзы, будете 
единодушно действовать для сохраненая 
мира, вы создадите непреодолЕШое движе
ние единства действий среди грудящихся. 
Таким образом вы окажете большую по
мощь в деле борьбы против проведения в 
жизнь отвергаемых народами парижских 
соглашений, поможете избежать атомной 
войны.

Это также убеждение миллионов трудя
щихся Европы.

Поэтому мы предлагаем, чтобы ваши 
представители безотлагательно встретились 
между собой Е совместно рассмотрели во
прос о том, как устранить нищету и не
счастье, которые угрожают трудящимся 
массам.

Мы заявляем, что во всех странах Ев
ропы миллионы рабочих, MH^THOHy трудя
щихся полны твердой решимости не дать 
вовлечь себя на путь войны. Всеми свои
ми силамц они постоянно борются и будут 
бороться за коллективную безопасность, за 
благосостояние народов.

Они ждут от своих профсоюзных орга
низаций, от вас действенной помощи в 
этой борьбе. Им будет непонятно, если вы 
останетесь глухи к  их призыву.

Ваша совесть, совесть рабочих деяте
лей. представителей трудящихся, заставит 
вас откликнуться на этот призыв и таким 
образом внести свой вклад в дело победы в 
борьбе за мир, хлеб и свободу.

Мы просим вас направлять ваши отве
ты в организационный комитет Лейпциг
ской конференции по адресу: Лейпциг В. 
33 Наумбургерштрассе, 28 и просим вас 
принять наш братский привет.

Конференция представителей 
трудящихся и профсоюзов стран Европы.

Строительство америнансних военных баз в Испании

Норвежский народ поддерживает Обращение 
Всемирного Совета Мира

ОСЛО. 23 апреля. (ТАСС). В Норвегии 
начался сбор подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира. Как сообщает 
газета «Фрихетен», сбор подписей идет 
успешно по всей стране.

В Осло прогрессивная молодежь прово
дит сбор подписей, обходя квартиры ж и
телей города.

На днях в городе Тронхей^ге состоялся 
многолюдный митинг, посвященный сбору 
подписей. После митинга многие присут' 
ствовавшие подписали Обращение.

«Фрихетен» сообщает, что рабочие 
предприятия «Осло свейсебедрифт» обсуди, 
ли на своем митинге Венское обращение и 
единогласно решили поддержать его.

НЬЮ-ЙОРК, 25 апреля. (ТАСС). По сооб
щениям американской печати, в настоя
щее время при участии американских 
техников в Испании осуществляются ра
боты по расширению существующих и 
строительству новых военных баз, затра
ты на которые составят в общей сложно
сти 300 млн. долларов.

Как указывается в специальном прило
жении к  газете «Нью-Йорк геральд три- 
бюн», посвященном планам милитариза- 
Ц1га Испании, к  1957 году на испешской 
территории будут построены четыре круп
ные базы для американских реактивных 
истребителей и бомбардировщиков —  в 
Сарагосе, в Торрехоне, близ Мадрида, а 
также в Сан Пабло и Морон де да Фрон- 
тера, близ Севильи. Будет также проло
жен нефтепровод протяжением около 800 
километров, по которому будет достав
ляться горючее для самолетов, размещен
ных на этих базах. Нефтепровод пройдет 
через всю Испанию —  от военно-морской 

базы в Роте, близ Кадиса, через Севилью 
и Мадрид к  Сарагосе. Кроме того, будут 
усовершенствованы средства погрузки 
топлива и боеприпасов на военные кораб

ли на американской военно-морской базе 
в Эль Ферроле на северо-западе Испании 
и в Маоне (остров Менорка). В Роге соз
дается база, которая будет использоваться, 
главным образом, 6-м американским фло
том.

Как сообщает «Нью-Йорк геральд три- 
бюн», при аэродромах строятся ангары, 
ремонтные мастерские, электростанции, 
помещения для личного состава. ,

Общее руково>дство программой военно
го строительства в Испании поручено 
главе американской военной мпссии s 
Мадриде генерал-майору Кисснеру.

«Нью-Йорк геральд трибюн» отмечает 
заинтересованность в военном строитель
стве в Испании американских промыш
ленных фирм, взявших на себя разработку 
проектов. Активно действуют в Испании 
фирмы «Браун энд рут ннкофпорейтед», 
«Реймонд Компани», «Уэлш констракшн 
Компани» и другие. В настоящее время 
подготовка проектов закончена, и уже на
чались строительные работы на военно- 
воздушных базах в Торрехоне и Сарагосе, 
а также на военно-морской и военно-воз
душной базе в Роте.

-D D D  -

Блестящая победа советских спортсменов
Первенство мира по классической борьбе

БЕРЛИН, 25 апреля. (ТАСС). С 21 по 
24 апреля в Карлсруэ (Западная Герма
ния) проходили соревнования на первен
ство мира по классической борьбе. Сорез- 
нования проводились по восьми весовым 
категориям. В шести из них звание чем
пионов мира завоевали советские борцы.

В легчайшем весе чемпионом мира 
стал советский спортсмен В. Сташкевпч, 
в легком весе —  Г. Гамарник, в полу
среднем весе —  В. Манеев, в среднем 
весе —  Г. Картозия, в полутяжелом ве
се —  В. Николаев п в тяжелом весе —  
А. Мазур.

На первенство страны по футболу
24 апреля в ряде городов состоялись 

очередные состязания на первенство стра
ны по футболу между командами мастеров 
класса «А».

На Киевском стадионе имени Н. С. Хру
щева встретились команды «Динамо»
(Киев) и «Локомотив» (Москва). Игра за
кончилась вничью со счетом 0:0.

В Огалино состоялась встреча футболи

стов «Шахтер» (Сталине) и ЦДСА (Моск
ва). Победу одержали армейцы со счетом 
2:1.

Куйбышевская команда «Крылья Сове
тов» принимала у себя динамовцев Тбили
си. Игра закончилась вничью —  0:0.

С ничейным результатом 1:1 закончи
лась также игра спартаковцев Минска с 
московскими динамовцами.

(ТАСС).

Итоги второго тура кантональных выборов 
во Франции

ПАРИЖ, 25 апреля. (ТАСС). Сегодня 
опубликованы результаты происходившего 
вчера второго тура кантональных выборов 
(выборы в генеральные или департамент
ские советы, в состав которых избирается 
по одному советнику от каждого кантона). 
Голосование вчера происходило в 579 кан
тонах, в которых в первом туре, 17 апре
ля, ни один кандидат не по.тучил абсолют
ного большинства голосов. Во втором туре 
требуется только относительное большин
ство. Второй тур характеризовался согла
шениями и блоками партий.

Невзирая на все усилия правых партии 
и группировок, старавшихся помешать из
бранию кандидатов от коммунистической 
партии, итоги голосования свидетельству
ют об успехе коммунистов. Французская 
коммунистическая партия заняла первое 
место по’ числу голосов, поданных” за ее 
кандидатов, получив 22,5 проц. всех го
лосов. Социалисты собрали 21,9 проц.,

различные левые группировки 3,6 проц. 
Успеху левых партий содействовали со
глашения, заключенные на основе единой 
программы-минимум между компартией и 
низовыми организациями социалистиче
ской партии во многих кантонах, вопре
ки запретам правосоциалистических лиде
ров.

Коммунисты получили больше мест 
(43), чем в результате прошлых канто
нальных выборов (37). Социалисты полу
чили дополнительно 10 мест.

Среди правых партий наибольшее число 
голосов по.лучил блок мелких группиро
вок, именующих себя «умеренными» —
21.5 проц.; «объединение левых респуб
ликанцев», в которое входят радикалы, 
получило 13,9 проц. голосов; «народно- 
республиканское движение» (МРП) —
8.5 проц. Много голосов и мест потеряла 
бывшая деголлевская группа «социаль
ных республиканцев».

Эвакуация французских войск из района Хайфона
ХАНОЙ, 20 апре.1я. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное агентство передает, 
что, согласно достигнутому соглашению о 
передаче Демократической Республике 
Вьетнам района Хайфона, вчера воору
женные силы Французского Союза эваку

ировались из города Куанг-Ен, располо
женного в третьем секторе района Хайфо
на.

Местное население горячо приветство
вало вступление частей вьетнамской На
родной армии.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

28 anpeviH — «Зыковы».
29 апреля — «Настоящий человек». 
Начало еяектаклей в 7 часов • 30 ми

нут вечера.

К И Н О

Кинотеатр имеин М. Горького. 27 ап
реля — «Милый друг». Сеансы: 10-05, 
12-05, 2-05, 4-05, 6-05, 8-05, 10-05,
12-05. Для детей — «От Аргентины до 
Мексики». Начало сеанса в 9 часов ут
ра.

Клуб имени Сталина. 27 апреля — 
«Морской охотник». Сеансы; 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 27 апре
ля. Большой зал —. «Укротительшща 
тигров». Сеансы: 9, 11. 1, 3, 5, 7, 9,
11. Малый зал — «Веселые звезды». 
Сеансы: 10, 12. 2, 4. 6, 8, 10.

Управлетю административными зда
ниями облисполкома требуются: инже
нер-строитель, каменщик, арматурщики, 
разнорабочие.

Обращаться: здание облисполкома, 
‘1-й этаж, в часы занятий.

2 — 1
Требуются: заведующий складом три

котажных товаров и секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томок, улица Набе
режная реки Ушайки, 8, торговая база 
«Главторгоделчда».

2 — 1

Дирекция, партбюро, заводской 
комитет и коллектив рабочих, ин
женерно-технических работников 
и служащих подшипникового заво
да с глубоким прискорбием изве
щают о преждевременной смерти 
старейшего работника подшипни
ковой промышленности, механика 
кузнечного цеха

ГРИНИС
Наума Борисовича,

последовавшей 25 апреля, и вы
ражают соболезнование семье по
койного.

Гр-н Карев Федор Иванович, прожи
вающий в г. Томске, Переездный пере
улок, 1, кв. 1, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Каревой Ма
рией Павловной, проживающей в г. Том
ске. Дорожный переулок, 2, кв. 1.

Дето подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Гаврилова Галина Иосифовна, 
проживающая в г. Томске, улица Камен
ская. 1. возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Гавриловым Дмитрием 
Алексеевичем, проживающим в г. Том
ске, улица Старо-Деповская, 1 1 1 -а, 
кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суДе 2-го участка Вокзального 
района г. Томска
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